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ВСЕНАРОДНОЕ ОБСУЖДЕНИЕ
Сегодня открывается внеочеред

ная восьмая областная партийная 
конференция, которая обсудит тези
сы доклада тов. Н. С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС «Контрольные 
цифры развития народного хозяйст
ва СССР на 19 59— 1965 годы». 
Она будет проходить в обстановке, 
когда весь народ нашей страны го
товится к  XXI съезду родной Ком
мунистической партии. Советские 
люди —  и партийные и беспартий
ные —  с большим подъемом обсуж
дают тезисы доклада тов. Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС, еди-' 
нодушно одобряют их и вносят свои 
предложения. Народ выражает ре
шимость обеспечить претворение в 
жизнь великих предначертаний пар
тии.

Укрепляя постоянно связи с мас
сами, заботясь о повышении благо
состояния трудящихся, партия со
ветуется с народом.

С ним она советовалась, когда на
мечала мероприятия по перестройке 
управления промышленностью и 
строительством, когда определяла 
пути  дальнейшего развития колхоз
ного строя. И сейчас, разработав 
великий план, план дальней
шего развернутого коммунистиче
ского строительства, она поставила 
его на всенародное обсуждение.

Всенародное обсуждение —  это 
яркое выражение активного уча
стия народа в управлении государ
ством. в делах наших предприятий, 
колхозов.

В контрольных цифрах развития 
Народного хозяйства страны на 
1 9 5 9 — 1965 годы перед нами ярко 
вырисовывается коммунистическое 
завтра.

Программа, начертанная Комму
нистической партией, выражает 
мысли и чувства советских людей, 
она —  воплощение бессмертных 
ленинских идей и потому восприня
та советским народом с таким еди
нодушием, с такой кровной заинте
ресованностью, с таким неукроти
мым стремлением отдать все силы и 
Энергию для претворения этой про
граммы в жизнь.

Планы партии —  планы народа. 
Они рождают у каждого советского 
человека чувство патриотической 
гордости, огромный прилив творче
ских сил, радостное сознание того, 
что наш народ, сплоченный во^ 
круг своей Коммунистической пар
тии, осуществил грандиозные преоб
разования, которые дают возмож
ность нашей стране вступить теперь 
в новый важнейший период своего 
развития —  период развернутого 
строительства коммунистического 
общества.

Трудящиеся Томской области вме
сте со всем советским народом го

Множить ряды и успехи коллективов, борющихся 
за звание коллективов коммунистического труда!

Л  б о р ь б е  з а  в ы с о к о е  з в а ш м е

рячо одобряют тезисы доклада 
тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде 
КПСС.

Многочисленные собрания в пер
вичных партийных организациях, 
собрания партийного актива, рабо
чие и колхозные собрания прошли в 
эти дни в городах и районах нашей 
области. Участники их единодушно 
одобряют гениальные предначерта
ния партии и заявляют о своей ре
шимости претворить их в жизнь, 
намечают пути  осуществления вели
кого плана, вносят свои предложе
ния.

Все эти предложения —  касают
ся ли они народного хозяйства и 
культуры страны в целом или толь
ко нашего экономического района, 
одного завода, леспромхоза или кол
хоза —  выражение той заботы, ко
торую проявляют труженики горо
да и деревни об успешном выполне
нии задач, поставленных в семи
летием плане развития нашей стра
ны. Трудящиеся разрабатывают ме
ры, чтобы устранить все то. что 
тормозит наше ускоренное движение 
вперед.

О необходимости крепить свя
зи партийных организаций с мас
сами, повышать уровень идео
логической работы, сделать сорев
нование более действенным —  го
ворили многие участники собраний 
И это понятно: от этого, в конечном 
счете, зависит успех общего дела.

Партия учит, что для построения 
коммунистического общества нужна 
не только мощная материально-тех
ническая база, но и высокий уро
вень сознательности всех граждан.

«Величие задач, выдвинутых се
милетним планом, —  указывается 
в тезисах доклада тов. Н. С.Хруще
ва на XXI съезде КПСС, —  потре
бует дальнейшего повышения ком
мунистической сознательности ши
роких масс трудящихся, усиления 
марксистско-ленинского воспитания 
наших кадров, всех советских лю
дей».

Партия воспитала великую ар
мию самоотверженных борцов за 
новое общество, проникнутую духом 
коллективизма и трудолюбия, созна
нием своего высокого общественно
го долга.

Новые замечательные качества 
советских людей ежедневно, ежечас
но проявляются в их делах, в са
моотверженном труде на благо 
страны.

Всенародное обсуждение тезисов 
доклада тов. Н. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС сопровождается все 
более широким развертыванием со
циалистического соревнования в 
честь XXI съезда партии. В ходе со

но-ревнования рождаются новые и 
вые ценные начинания.

Бригады коммунистического тру
да —  это та новая, высшая форма 
соревнования, которая подсказана 
жизнью, той величественной про
граммой коммунистического строи
тельства, которую наметила пар
тия. Ш ирокую поддержку встретило 
это замечательное начинание среди 
коллективов заводов, фабрик, кол
хозов и нашей области.

Областную партийную конферен
цию трудящиеся области встречают 
новыми трудовыми успехами. В ок
тябре— ноябре ряд предприятий об
ласти выполнил годовые планы, на 
десятки миллионов рублей дадут 
они в этом году продукции сверх 
плана.

Завершили выполнение производ
ственной программы 1958 года 18 
предприятий г. Томска. Государст
венный план одиннадцати месяцев 
промышленными предприятиями 
Томска выполнен на 104,7 процен
та. На 73 миллиона рублей выпу
щено сверхплановой продукции.

Свыше восьмидесяти бригад, 
смен, участков на различных 'пред
приятиях и в колхозах области на
стойчиво борются за почетное зва
ние коллективов коммунистического 
труда. Отлично трудятся сейчас 
бригады Владимира Ерохина с заво
да «Томкабель», Нины Зубковой с 
завода резиновой обуви, бригада ж и
вотноводческой фермы , . колхоза 
«Прогресс» Молчановского района и 
многие другие.

В ходе предсъездовского сорев
нования создано 220 новых Комсо
м ольск - молодежных бригад, 
звеньев, участков, 250 комсомоль
ских контрольных постов. Кол
лективы рабочих, колхозников пол
ны решимости выполнить свои 
предсъездовские обязательства.

. Осталось меньше месяца до но
вого года. Недалек тот день, когда 
рабочий у станка, колхозник на 
ферме, строитель на стройке, уче
ный в лаборатории начнут первый 
трудовой день семилетки. Мы пой
дем еще быстрее к  своему светлому 
завтра. С первых дней семилетки 
надо работать лучше, производи
тельнее, работать не покладая рук, 
так, ка к  работал наш любимый 
вождь В. И. Ленин.

Впереди —  большая и ответст
венная работа по претворению в 
жизнь программы развернутого ком
мунистического строительства.

Трудовой подъем тружеников- 
города и села, их неиссякаемая' 
энергия являются залогом успешно
го выполнения задач, поставленных 
партией.

Вот уже несколько дней 
по-новому проходят трудо
вые будни коллектива то
карного цеха Ваткатской 
РТС. Это чувствуется и в 
четком ритме рабочего 
дня, и в образцовой чистоте 
цеха, и во внешнем облике 
рабочих. На 150— 170 про
центов ежесменно выполня
ет свою норму каждый то
карь. Коллектив борется за 
почетное право называться 
бригадой коммунистическо
го труда.

На снимке: токари Ват. 
катской РТС, вступившие в 
соревнование за звание 
бригады коммунистическо
го труда, — Михаил Стари
ков, Николай Персиянов, 
Петр Сваровский, Алек
сандр Кулешов, Владимир 
Стариков, Лидия Никнфо.

рова 
ская.

Фото

и Валентина Ничин.

Ф. Хитриневича. Производительность труда

Расширяется 
замечательное движение

Молодежные коллективы нашего 
завода стремятся достойно встре
тить XXI съезд Коммунистической 
партии.

Бригады пятой и первой линий 
смены «Б», которыми руководят 
В. Затонский и В. Осипова, после
довали примеру передовых коллек
тивов страны и борются за звание 
бригад коммунистического труда. 
Они решили повысить средне-суточ
ный выпуск ламп, добиваться сни
жения расхода материалов, высо
кого качества продукции —  сда
вать лампы с оценкой 4,5 балла. 
Все юноши и девушки будут учить
ся в школах рабочей молодежи, тех
никумах, вузах, в технических 
кружках.

Для того, чтобы обязательства не 
остались пустым обещанием, моло
дые рабочие продумали возможно
сти повышения производительности 
труда на каждом участке. На
стройщики электросварочных авто
матов Юрий Куль - и Петр Волотко 
решили обслуживать по два автома
та вместо одного. Они твердо за

явили, что у  них не будет ни од
ного нарушения технологии и что 
они будут примером не только на 
работе, но и в быту.

Токарь механического цеха В ик
тор Мубаракшин подсчитал, что , за 
предстоящее семилетие выполнит 15 
годовых норм. Увеличения выработ
ки он думает добиться за счет 
внедрения передовых методов реза
ния металла, сокращения вспомога
тельного времени, правильной орга
низации труда.

В первые же дни бригады 
повысили выработку, усилилась то
варищеская взаимопомощь, каждый 
член бригады ищет пути для до
срочного выполнения задания.

Вступили в соревнование за 
право называться бригадами 
коммунистического труда коллек
тивы третьей и двенадцатой 
линий смены «А», члены агрегата 
ножечного автомата.

В, АГУРЕЕВ, 
секретарь комитета ВЛКСМ  
Томского электролампового 

завода.

ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЙ ПОЧИН

повысилась
БАКЧАР. (По телефону). Работ

ники токарного цеха нашей РТС го
рячо одобрили и поддержали пат
риотическую ^инициативу молодых 
рабочих передовых предприятий 
страны о создании бригад коммуни
стического труда.

Все токари цеха во главе с бри
гадиром тов. Ткачевым единодушно 
решили бороться за присвоение им 
звания бригады коммунистического 
труда. Члены бригады тт. Маркин, 
Попов, Морозов, Сахарова и другие 
решили выполнять дневные нормы 
не ниже чем на 150 процентов с 
отличным качеством работы; за счет 
экономии металла и повышения 
производительности труда удеше
вить выпуск продукции на 10 про

центов. Обещали они учиться, 
быть примером в общественной жиз
ни. в быту.

Токари также решили передавать

свои знания молодежи, готовить для 
сельского хозяйства квалифициро* 
ванные кадры.

Слово их с делом не расходится* 
Со дня принятия новых обязательств 
прошло полмесяца, но уже кое-что 
сделано. Токари обучают своей спе
циальности 6 учащихся старших 
классов Бакчарской средней школы.

Токарный цех увеличил выпуск 
деталей и запасных частей. 
Бригада ежедневно выполняет нор
мы от 150 до 180 процентов. На 
10 дней раньше установленного 
срока были пущены в эксплуатацию 
все станки токарного цеха..

Мы постараемся создать бригаде 
токарей все условия для успешного 
выполнения принятых обязательств, 

А. СИМОНОВ, 
секретарь парторганизации  

Галкинскей РТС 
Бакчарского района,

Г о д о в о й  п л а н  в ы п о л н е н
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СТРАНА ТОРЖЕСТВЕННО ОТМЕТИЛА 
ДЕНЬ КОНСТИТУЦИИ

Большой и радостный праздник—  
День Советской Конституции —  
торжественно отметила вся наша 
страна.

С утра поезда метро, троллейбу
сы, трамваи, автобусы заполнили 
группы юношей и девушек в лы ж
ных костюмах. Со всех вокзалов 
Москвы отправились в походы по 
Подмосковью лыжники —  рабочие 
заводов, студенты, школьники.

В этот день открылись впервые в 
зимнем сезоне многие парки столи
цы. Заснеженные аллеи Централь
ного парка культуры и отдыха име
ни Горького украсили яркие плака
ты и лозунги, рассказывающие о 
великих завоеваниях трудящихся, 
закрепленных конституцией ■ побе
дившего социализма. По радио пар
ка транслировалась специальная 
праздничная программа.

Нескончаемой вереницей круж и 
лись по глади застывших прудов, 
залитым льдом площадкам и дорож
кам тысячи конькобежцев.

Вечером зажглись огни празднич
но украшенных клубов, домов и 
дворцов культуры. Песней «Широка 
страна моя родная», которую испол
нил тысячный хор молодых автомо
билестроителей, во Дворце культу
ры автозавода имени Лихачева от
крылся вечер «Человек всегда име
ет право на ученье, отдых и на 
труд».

Большие праздничные концерты 
с участием артистов Большого теат
ра, МХАТ, Малого театра, музыкаль
ного театра имени Станиславского _и 
Немировича-Данченко, писателей,, 

чтецов, мастеров эстрады состоя
лись в Доме культуры Московского 
государственного университета, клу
бе комбината «Трехгорная мануфак
тура», Доме ученых.

Много слушателей привлекли 
5 декабря Ленинские чтения в Ле
нинградском филиале Центрального 
музея В. И. Ленина. С докладом 
«В. И. Ленин —  основатель и ру
ководитель Советского социалисти

ческого государства» выступил про
фессор А. Ф. Федоров. После докла
да старые большевики выступили с 
воспоминаниями о государственной 
деятельности Владимира Ильича.

Тысячи ленинградцев заполнили 
дворцы и дома культуры, рабочие 
клубы, театры. Все залы Дворца 
культуры имени С. М. Кирова были 
предоставлены в распоряжение тру 
дящихся. Здесь отмечали праздник 
более пяти тысяч человек. Многие 
отдыхающие с интересом осматрива
ли в фойе большую выставку, по
священную тезисам доклада това
рища Н. С. Хрущева на XXI съезде 
КПСС.

Дворец культуры  имени А. М. 
Горького с утра заполнили юные 
ленинградцы. Все они пришли в 
ярких национальных костюмах. У 
ребят был интересный бал-карна
вал, который назывался так: 
«Дружба преград не знает, крылья 
у дружбы есть». А вечером здесь от
дыхали взрослые: рабочие Кировско
го завода, моряки торгового порта, 
ткачихи резвоостровской фабрики и 
других предприятий.

Всенародному празднику —  Даю 
Конституции СССР в Киеве были 
посвящены книжно-иллюстриро
ванные выставки, открывшиеся в 
клубах, домах культуры и библио
теках, концерты мастеров искусств, 
массовые спортивные выступления 
молодежи.

Многолюдно было в Доме учителя. 
Здесь состоялся большой вечер мо
лодежи. После лекции «Конституция 
СССР —  конституция победившего 
социализма» перед собравшимися 
выступил старый рабочий П. Т. Ко
валенко. Он рассказал о тяжелой и 
беспросветной ■ жизни трудящихся 
масс до революции, о том, как сча
стливо и радостно живут рабочие, 
крестьяне и все трудящиеся ^наотей 
страны под солнцем Советской Кон
ституции.

Праздничные кпнцррты и вечера 
молодежи, посвященные Дню Кон

ституции, состоялись в Доме уче
ных, во дворцах культуры заводоз 
«Арсенал» имени Ленина, «Больше
вик». Театры Киева показали свои 
лучшие спектакли.

Веселые, задорные песни звучали 
5 декабря вечером во Дворце куль
туры имени Сталина в Баку. 
Здесь состоялся праздничный вечер | 
молодых нефтяников столицы рес- | 
публики, посвященный Дню С овет-1 
ской Конституции. В гости к  ним 
пришли находящиеся в Азербайджа
не члены делегации молодых нефтя
ников Румынской Народной Респуб
лики. В честь всенародного празд
ника во Дворце культуры  нефтяни
ков прошел детский утренник на 
тему: «Слава любимой Родине, сла
ва любимой партии!». Тематические 
вечера, лекции, кинофестивали со
стоялись и в других дворцах куль
туры и клубах города. На спортив
ных площадках в этот день состоя
лись массовые выступления физ
культурников.

Празднично выглядела Рига. Ее 
многочисленные площади, скверы, 
улицы украсились знаменами и 
транспарантами, на которых начер
таны великие законы Советской 
Конституции. День Советской Кон
ституции коллективы передовых 
предприятий .. промышленности, 
транспорта и строек отметили до
срочным выполнением годовых про
грамм. Тысячи горожан заполнили 
театры, рабочие клубы, музеи, ки 
нотеатры. Многолюдно было на 
спортивных базах, где -проводились 
соревнования, посвященные празд
нику.

Вечера, массовые народные .гу
лянья прошли в этот день также в 
Минске, Тбилиси, Таллине, Ташкен
те, ' Алма-Ате —  во всех городах и 
селах нашей страны. Повсюду 
празднование Дня Советской Консти
туции превратилось в яркую демон
страцию любви и преданности твор
цу народного. счастья —  Коммуни
стической партии Советского Союза.

(ТАСС),

ПАВЛОДАР, 4 декабря. (ТАСС). 
Труженики сельского хозяйства 
Прииртышья изыскивают новые ре
зервы увеличения сбора зерна. Они 
считают возможным распахать в 
предстоящую семилетку около мил
лиона гектаров целинных земель. 
При этом передовые коллективы 
колхозов и совхозов решили отка
заться от помощи механизаторов из 
западных районов страны, приезжа
ющих в период жатвы, так как  это 
связано со значительными затрата
ми.

Коллективы совхозов Ямышевско- 
го, Октябрьского, имени Панфилова 
и колхоза «Победа» выступили с 
новой инициативой. Речь идет о том, 
чтобы каждый трудоспособный, на
чиная от директора или председате

ля колхоза и кончая уборщицей, 
имел, ка к  правило, две --три  спе
циальности. Причем одну —  обяза
тельно механизаторскую. За механи
заторами закрепляется техника не 
менее как на три года. Персональную 
ответственность за комбайн или 
жатку несет начальник агрегата и 
тракторист-комбайнер. Вводится 
строгая паспортизация тракторов, 
комбайнов и других сельскохозяйст
венных машин.

Инициатива передовых сельскохо
зяйственных коллективов, решивших 
уже в будущем году полностью 
обеспечить себя, механизаторскими 
кадрами, одобрена бюро обкома пар
тии. Повсеместно в колхозах и сов
хозах области создаются курсы ме
ханизаторов широкого профиля.

Коллектив артели имени X V III 
партконференции, соревнуясь за до
стойную встречу XXI съезда КПСС, 
брал обязательство выполнить го
довой план к  5 декабря —  Дню 
Конституции СССР. Уже выпущено 
значительное количество сверхпла
новой продукции.

В соревновании ведущим являет
ся картонажный цех. Свой годовой 
план он выполнил к  29 ноября. 
Рабочие смены В. П. Суходолиной 
решили вступить в соревнование

за звание смены коммунистического 
труда.

Среди передовиков соревнования 
—  работницы тт. Жевлакова, Ума- 
дыкова, Еондрашева, Слинько. Они 
выполняют до двух норм в смену.

Коллектив артели решил к  XXI 
съезду партии дать сверхплановой 
продукции на 600 тысяч рублей.

В. БАХМУТОВ, 
секретарь парторганизации  

артели имени X V III 
партконференции.

Первые успехи,
первые трудности

Всемерно поддерживать тех, кто 
борется за право называться бригадой 

коммунистического труда

АВТОМАТИЧЕСКОЕ ПРОГРАММНОЕ УСТРОЙСТВО 
ДЛЯ УПРАВЛЕНИЯ ФРЕЗЕРНЫМИ СТАНКАМИ

Страна приходит к  X X I съезду КПСС с большими успехами в 
автоматизации производства. Автоматика прочно вошла во все от
расли промышленности. Но еще немало производственных процес
сов, в которых труд человеческих рук должен быть заменен работой 
автоматов. Сотни ученых заняты решением этих задач, в том числе 
и работники Института автоматики и телемеханики Академии наук 
СССР. Здесь создано много средств автоматизации, нашедших ши
рокое применение на предприятиях страны. Одна из последних ра
бот института — автоматическое устройство программного управле
ния, которое заменяет человека при изготовлении мелкосерийных 
деталей на фрезерном станке.

Обработку первой детали из заданной серии производит на станке 
рабочий. Одновременно автоматическое устройство, присоединенное 
к станку, записывает на магнитную ленту все действия и рабочего и 
станка. В дальнейшем обработка деталей ведется по этой записи уже 
без участия человека.

На снимке (слева направо): руководитель работ старший научный 
сотрудник А. А. Булгаков, старший инженер по разработке 
устройств Ф. А. Кашин и старший лаборант Н. К. Стогов наблюдают 
за работой автоматического программного устройства для управле
ния фрезерными станками в лаборатории института.

(Фотохроника ТАСС).

Весть о замечательном почине 
рабочих депо Москва-Сортировочная 
Московско-Рязанской железной до
роги —  развернуть соревнование 
за право называться бригадой ком
мунистического труда —  была с 
одобрением встречена в цехах Том
ского манометрового завода.

—  Давайте, девчата, и мы бо
роться за это высокое звание, —  
обращаясь к подругам, сказала 
штамповщица Галина Попкова.

Так в восьмом цехе возникла 
первая на заводе бригада, которая 
решила завоевать звание бригады 
коммунистического труда. А через 
несколько дней в коммунистическое 
соревнование включились три моло
дежных бригады из пятого цеха. 
Решили соревноваться за высокое 
звание бригады коммунистического 
труда токари седьмого цеха во гла
ве с коммунистом Александром Пах
тусовым.

Первые дни работы бригад пока
зали, что слово рабочих крепкое, 
стремления непоколебимы.

С каждой сменой растет их тру
довая активность. 2 декабря брига
да Галины Попковой выполнила за
дание на 276 процентов. Замеча
тельными делами знаменуют каж 
дый рабочий день бригады Татья
ны Егоровой, Надежды Белой, Га
лины Гоптенко, Александра Пахту
сова.

Каждый член бригад постоянно 
чувствует крепкую руку товарища.

—  Выйдет из строя станок у од
ной из девушек, не ладится что-то
—  на помощь ей спешат подруги,
—  рассказывает Надежда Белая.

Взаимопомощь —  характерная
черта в отношениях членов и дру
гих бригад. Теперь, например, каж 
дая штамповщица заботится о том, 
чтобы подготовить рабочее место для 
сменщицы.

Одно из основных обязательств 
бригад —  учиться упорно, постоян
но, настойчиво. Многие рабочие ре
шили заочно учиться в будущем

учебном году в вузах, техникумах, 
школах рабочей молодежи. Некото
рые уже и сейчас успешно сочета
ют работу с учебой. Хороший, при
мер показывает своим- подругам 
бригадир Надежда Белая. Она —1 
студентка второго курса государст
венного университета.

Девушки из бригады Галины 
Попковой организовали у себя кру
жок по изучению текущей полити
ки. Ц

За работой, и жизнью этих бригад 
пристально следит весь коллектив 
завода. Но, к  сожалению, общест
венные организации предприятия 
мало что сделали для пропаганды 
творческой инициативы молодежи, 
В цехах нет ни лозунгов, ни пла
катов, приветствующих зачинателей 
нового, призывающих других по
следовать их примеру. Рабочие не 
знают, какие показатели у коллек
тивов, борющихся за звание бригад 
коммунистического труда. Комитет 
комсомола решил подводить итоги 
работы бригад ежедекадно. Однако 
бригада Галины ; Попковой , создана 
уже более чем полмесяца, а о ее 
результатах не' знают даже товари
щи по цеху. Неизвестны рабочим 
цеха и обязательства > этой бригады.

Молчит о делах бригад и стенная 
печать завода.

Бригадир Татьяна Егорова расска
зывает:

—  Решили мы всей бригадой 
изучать историю комсомола, попро
сили > в партийном бюро цеха, коми
тете ВЛКСМ назначить. пропаганди
ста. Дни идут, а пропагандист к  
нам не приходит.

Большая заботА у бригады Гали-, 
ны Гоптенко: не обеспечивают ее
необходимым материалом, и бригада 
простаивает.

' Замечательное дело начала моло
дежь завода. Но ей нужны постоян
ная поддержка и внимание. Необ
ходимо администрации и обществен
ным организациям завода больше 
заботиться об успешном выполне
нии принятых бригадами обяза
тельств, . С. ВИКТОРОВ. -
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Предсъездовское обсуждение тезисов доклада товарища Н. С. Хрущева 
„Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 1959-1965 годы'1

☆  ☆  ☆

Мысли, подсказанные жизнью
Наш народ готовится к  большому 

я  радостному событию —  XXI съез
ду партии, который обсудит тези- 

1 сы доклада товарища Н. С. Хру 
щева о контрольных цифрах 
развития народного хозяйства СССР 

‘  на 1 9 59— 1965 годы.

Тезисы доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС 
все мы встретили с чувством гордо
сти за нашу Родину. Осуществле
ние семилетнего плана приблизит 
Советский Союз к  заветной цели —  
коммунизму.

Великие задачи поставлены в 
предстоящей семилетке. Мы зна
ем, что они будут успешно выпол
нены. Порукой тому —  опыт со- 

' пианистического строительства в 
нашей стране. Под руководством 
Коммунистической партии советский 
народ построил социалистическое 
общество.

Совсем недавно мы обсуждали 
решения XX съезда партии. Они 
успешно претворяются в жизнь.

Большие изменения произошли 
за последние годы на нашем заво
де. Только за. 10 месяцев этого года 
подшипников выпущено столько же, 
сколько их было выпущено с 1941 
по 1947 год. Многое сделано по 
автоматизации и механизации про
изводства. Завод пополнился но
вым, более совершенным оборудова
нием. Вступили в действие новая 
конвейерная линия в сборочном 
цехе, автоматические и полуавтома
тические станки.

Еще большие изменения произой
дут на заводе в предстоящей семи
летке. Выпуск валовой продукции 
увеличится к  концу семилетки бо
лее, чем в пять раз. Вступит в 
строй крупнейший в Советском Со
юзе цех железнодорожных подшип
ников. Для рабочих, инженерно- 
технических работников и служа
щих будет построено много новых 
домов.

Грандиозные перспективы семи
летнего плана радуют нас и зовут к  
новым трудовым успехам. Как и 
все рабочие нашего ремонтно-меха
нического цеха, я несу трудовую 
вахту в честь XXI съезда партии. 
Обязательство —  давать не менее 
270 процентов нормы в смену —  
я выполняю. Такой производитель
ности труда я добиваюсь за счет 
обслуживания нескольких стан-

загрузки оборудования. Пока обра
батываются более крупные детали 
на нескольких зуборезных станках, 
поработаю на токарном станке.

В предстоящем семилетии наме
чается рост производительности 
труда в промышленности страны на 
4 5 — 50 процентов, а по предприя
тиям нашего Томского экономиче
ского района— еще выше. В связи с 
этим нам надо изыскать и привести 
в действие новые резервы произ
водства.

У нас в цехе за последние ' два 
года старые станки заменены более 
совершенными. Это позволило по
высить производительность труда. 
Однако в некоторых других цехах 

нашего завода и на ряде предприя
тий Томска еще есть старое обору
дование, на котором трудно добить
ся увеличения выпуска продукции.

В предстоящей семилетке необхо
димо старое оборудование частично 
заменить, частично модернизиро
вать. Это позволит вести обработку 
деталей на основе более передовой 
технологии.

Наши технические издательства 
еще мало издают массовым тира
жом технических пособий для рабо
чих ведущих профессий. Речь идет 
об опыте работы на многосерийном 
оборудовании. В прошлом году, бу
дучи в Москве, я купил несколько 
брошюр, рассказывающих об опыте 
работы зуборезчиков. В одной из 
них описывается оШыт зуборезчика, 
работающего на уникальном станке. 
Таких станков пока считанные еди
ницы. А вот об опыте труда зубо
резчиков, работающих на обычных 
станках, брошюр я не нашел.

Необходимо расширить вы пуск  
технической литературы, особенна 
по освещению передового опыта 
работы станочников. Нужно также 
увеличить издание справочной тех
нической литературы, на которую  
большой спрос, особенно у  учащ их
ся специальных средних и высш их  
учебны х заведений.

Известно, что в повышении про
изводительности труда большую 
роль играют различные приспособ
ления на станках, которые изготов
ляются в плановом порядке. Мы 
получаем станки без них. И в тех
нических паспортах о них ничего 
не сказано. Не зная о существова-

ков и тщательно продуманной нии таких приспособлений, пред

приятия не могут их выписать. 
Следует установить такой порядок, 
чтобы заводы, изготовляющие 
станки, в технических паспортах 
писали бы и о приспособлениях 
последней конструкции .

На нашем заводе, как и на дру
гих предприятиях, большое количе
ство металла уходит в стружку. 
При обработке ряда деталей потери 
металла составляют 60 и более про
центов. Это происходит из-за боль
шого объема механической обработ
ки при изготовлении деталей. В 
народнохозяйственном семилетием 
плане надо предусмотреть конкрет
ные задания по увеличению штам
повки, фасонного литья и других  
передовых приемов производства.

Следовало бы создать в Томске 
специализированный литейный за
вод и на нем сосредоточить фасон
ное литье для всех предприятий 
города. Такой завод позволил бы 
значительно сократить потери ме
талла, ликвидировать большой брак 
по литью, особенно цветных метал
лов.

В интересах рационального ис
пользования металла следует упо
рядочить снабжение заводов, в том 
числе и нашего, круглым прокатом 
нужных профилей. Сейчас некото
рые детали диаметром в 50 милли
метров мы вытачиваем из заготов
ки в 70 миллиметров. Сколько ме
талла уходит в стружку!

Борьба за экономию металла дол
жна быть одной из главны х задач 
в предстоящей семилетке.

И еще одно предложение. Необ
ходимо развивать и укреплять со
дружество учены х и практиков про
изводства. Порой у нас хорошие 
начинания в этом отношении забы
ваются. Так, например, еще в 19 5Я 
году при политехническом институ
те был организован семинар ста
ночников по силовому резанию. Он 
принес большую пользу. Но, к  со
жалению, этот семинар сейчас не 
работает. Следовало бы возобновить 
хорошее дело. Ученые, обогащая 
практиков производства последними 
достижениями теории, во многом 
способствовали бы делу техническо
го прогресса на наших заводах.

П. КОЛБАС, 
зуборезчин ремонтно-механиче
ского цеха Томского подш ип
никового завода.

Не за 7  лет, а р а н ь ше
В тезисах доклада тов. Н. С. Хру

щева на XXI съезде КПСС о конт
рольных цифрах развития народного 
хозяйства ■ СССР на 1 9 59—-1965 го
ды перед колхозными животновода
ми поставлена задача —  увеличить 
надой молока на корову не менее 
чем до 2.600 килограммов.

Наш колхоз перешагнул этот уро
вень: за 11 месяцев мы получили 
по 2.623 килограмма молока на 
каждую корову.

Но нам еще рано успокаиваться 
на достигнутом, мы можем и долж
ны добиться более высоких пока
зателей.

Мы работаем скотниками-пасту- 
хами. Сейчас, в зимний период, мы 
следим за чистотой животных, по
рядком в номещении, за экономным 
расходованием кормов, помогаем 
дояркам ухаживать за скотом.

За пастбищный период мы обес
печили надой в среднем по 1.160 
килограммов молока на корову. На
ше обязательство —  получить за 
следующий пастбищный период в 
среднем на корову по 1.500 кило
граммов молока. А обязательство 
колхоза —  надоить за год по 3.500

килограммов молока от каждой ко
ровы.

Мы считаем, что добиться уве
личения надоя молока на норову до 
2 .6 0 0  килограммов большинство 
колхозов страны может не за семи
летие, а за более норотний срок. 
Стоит лишь полнее использовать 
имеющиеся резервы, ликвидировать 
недостатки.

Н. ТКАЧЕНКО,
Н. ВОРОНОВ, 

скотни ки  колхоза имени Чапаева 
Кожевниковского района.

☆

И р  е д л о ж е н и я  
и  з н т е ч а н ш л  ~

В области продолжается об. 
суждение тезисов доклада тов. 

Н. С. Хрущева «Контрольные 
цифры развития народного хо. 
зяйства СССР на 1959— 1965 
годы». Трудящиеся вносят 
свои предложения.

Часть этих предложений мы 
публикуем сегодня.
Предложения, высказанные на 
собраниях в Томском политех, 

ническом институте:
Усилить геологическое изу

чение Западно-Сибирской низ. 
менности в направлении изы
скания железа, бокситов, нефти 
и газа.

Предусмотреть развитие гор
ных работ в Западной Сибири 
по добыче мрамора, мела, из
вести и других строительных 
материалов и в связи с этим 
увеличить объем строительства 
горных предприятий в Запад
ной и Восточной Сибири,

Широко внедрить гидрохи
мический метод поисков полез
ных ископаемых.

За счет использования ка
менных углей провести в теку
щем семилетии частичную га
зификацию городов Сибири.

Предусмотреть строитель
ство в Кузбассе нового мощно
го завода полупродуктов коксо
вания углей, на базе которых 
будет развиваться производст
во пластмасс, искусственного 
волокна, красителей и лекарст. 

венных веществ.
Развернуть научно-исследо

вательскую работу по комплек
сному использованию торфа 
Томской, Новосибирской и дру
гих областей.

Запланировать строительство 
заводов по изготовлению для 
промышленных предприятий 
технологической оснастки и 
средств механизации производ

ственных процессов.
Тов. Петров

из Кожевниковского района 
считает,

что все сельскохозяйствен
ные учебные заведения следует 
перевести в сельскую мест
ность.

Предложения, сделанные на 
собраниях в промышленных 

предприятиях г. Томска:
Использовать вспомогатель- 

’ ные помещения для расшире
ния производственных площа
дей.

Внедрить комплексную меха
низацию на гравийных, камен
ных, песчаных карьерах и дру
гих предприятиях строитель
ных материалов.

Сконцентрировать транспорт, 
обслуживающий строительные 
организации, и улучшить его 
использование.

Построить межрайонные кир
пичные заводы, предусмотреть 
производство оборудования для 

этих заводов.
На партийном активе 

Зырянского района внесено 
предложение:

иметь гидролизные установ
ки в каждом леспромхозе для 
того, чтобы огромное количест
во отходов Древесины, которое 
сейчас пропадает, пустить в 
переработку.

■Ат ☆ -Ь

ИНСТИТУТ И ЗАВОД
Из контрольных цифр развития 

народного хозяйства СССР на 
1959— 1965 годы, намеченных в 
тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева 
на XXI съезде партии, видно, что 

' предстоящее семилетие явится ре
шающим этапом в осуществлении 
идеи великого Лепина о сплоГпной 
электрификации страны. В 1965 
году выработка электроэнергии 
увеличится до 50 0— 520 миллиар
дов киловатт-часов, то есть в 2 —
2,2 раза. При этом особая роль уде
ляется развитию электрификации 
в районах Сибири и Казахстана, в 
которых выработка электроэнергии 
должна возрасти в 3,3 —  3,5 раза, 
а прирост производства электро
энергии составит почти 35 процен
тов от общего прироста по стране.

В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева указывается на осо
бенную важность развития электро
технической промышленности, как 
важнейшей технической базы элек
трификации страны. Предусматри
вается на основе достижений науки 
и практики резко поднять техниче
ский уровень электрических машин, 
устройств, аппаратов и кабельных 
изделий и электроизоляционных 
материалов.

Перед Томским филиалом научно- 
исследовательского института ка
бельной промышленности стоят 
большие задачи. Важнейшая из 
них —  создание тешературостой- 
ких эмальпроводоь на осчове син
тетических смол и совершенствова
ния .технологии их производства.

Необходимо разработать более со
вершенные кабели для машин 
угольных и рудных шахт, шахтного 
ручного инструмента, экскаваторов 
и для многих других целей.

В предстоящем семилетии нужно 
значительно сократить потребление 
кабельными заводами меди и свин
ца, заменив их алюминием и пла
стическими массами.

Институт должен постоянно и 
настойчиво изучать эксплуатацион
ные условия работы кабельных из
делий. Это поможет создавать более 
совершенные изделия.

Проектом строительства нового

здания института предусмотрено
создание хорошей производствен
ной базы. Она позволит в корот
кие сроки создавать конструкцию и 
технологию кабелей, передавая их 
на заводы в готовом виде. Можно 
будет вести экспериментальные 
работы, необходимые для теоретиче
ских обоснований и расчетов. К  со
жалению, строительство здания 
очень затянулось. Совнархозу необ
ходимо взять под свой контроль ход 
этих работ.

Филиал является единствен
ной научно-исследовательской ор
ганизацией кабельной промыш
ленности в Сибири и на Дальнем 
Востоке. Значение филиала воз
росло в связи с созданием в 
Новосибирске отделения Академии 
наук СССР. Уже сейчас некоторые 
институты этого отделения ставят 
перед филиалом интереснейшие 
проблемы для совместного решения, 
а в дальнейшем количество их без
условно увеличится.

Надо научным учреждениям обла
сти устанавливать более тесные 
евязи с Сибирским отделением Ака
демии наук СССР, чтобы вместе с 
расширением работы отделения на
учная работа в Томске, конечно, не 
сокращалась, а еще более расширя
лась.

Недостаточную производственную 
базу имеют многие научно-исследо
вательские учреждения на местах.

Необходимо предусмотреть в се
милетием плане создание прочной 
производственной базы для научно- 
исследовательских институтов, осо
бенно в экономических районах, 
сравнительно далеко расположен
ных от центра.

Резины, применяемые для изоли
рования токопроводящих жил и для 
шланговых оболочек кабелей, поми
мо каучуков и других компонентов, 
как правило, содержат в себе мине
ральные наполнители: мел, каолин, 
тальк. Доля содержания таких на
полнителей в резинах весьма зна
чительна и доходит до 62 процен
тов.

Томские предприятия, изготовля
ющие резину, и до сих пор получа

ют мел е Украины, S каолин и 
тальк —  с Урала.

При этом большие ■ средства при* 
ходится расходовать на транспорти
ровку. Например, тонна сепариро
ванного мела стоит 100 рублей, а 
перевозка его по железной дороге—
15 5— 160 рублей. Каолин стоит 
154 рубля за тонну, а на перевозку 
затрачивается 80 рублей. Заводу 
«Томтсабелъ» приходилось расходо
вать* и  химический мел, стоимость 
которого в девять— тринадцать раз 
выше сепарированного.

Перед нашим коллективом Том
ским совнархозом была поставлена 
задача выявить возможность заме
ны привозных минеральных напол
нителей резины местными. В Том
ской области имеются месторожде
ния мела со значительными запаса
ми. Исследования показали, что 
'ятот мел вполне пригоден для изго
товления резины и может заменить 
привозной.

В окрестностях Томска имеется 
белая глина, которая также может i 
быть применена как компонент ре
зин. На базе Туганского месторож
дения можно получать высококаче
ственный каолин, который вполне 
заменит привозной.

Предварительными подсчетами 
работников базовой лаборатории 
обогащения полезных ископаемых )  
совнархоза и политехнического ин
ститута . установлено, что стоимость 
мела и каолина местных месторож
дений будет в несколько раз мень
ше привозных, что резко снизит 
себестоимость кабельных и других 
изделий, в которых применяется ре
зина.

В семилетием плане следует пре
дусмотреть всемерное использование 
местных материалов для производ
ства набелей. Это даст большую  
экономию, обеспечит устойчивую  
работу кабельных предприятий, вы
свободит транспорт для других важ 
ных перевозок.

В. КАШ И Н ,
научный сотрудник Томского 

филиала Всесоюзного 
научно-исследовательского инсти
тута кабельной промышленности.

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ АППАРАТ УПРАВЛЕНИЯ
В тезисах доклада товарища 

Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС 
большое внимание уделено совер
шенствованию аппарата управления 
советских', хозяйственных и других 
организаций.

В редакцию продолжают посту
пать письма, в которых рабочие,

I служащие, финансовые, торговые и 
другие работники горячо одобряют 

| мероприятия партии, вносят прак- 
| тические предложения, направлен- 
| ные на совершенствование аппара

та управления.
«Совершенствование управленче

ского аппарата, —  пишет работник 
облкомхоза тов. Ммролгабов, — бу
дет способствовать повышению 
уровня руководства предприятиями, 
новому подъему социалистической 
экономики».

Тов. Миролюбов предлагает про
вести сокращение счетного аппара- 

, та в1 Томском тресте коммунально- 
бытового обслуживания. Сейчас в

(Обзор писем)
тресте числится по штатному рас
писанию 11 счетных работников. 
Однако здесь могут справиться и 
восемь человек, если будет создана 
большая материальная заинтересо
ванность. .

В Томске есть два лесторгсклада. 
Несмотря на то, чго в складах 
насчитывается по 3 0 — 40 рабочих, 
каждый из них имеет свою контору 
с должностями директора, бухгалте
ра, счетовода-касгира, мастера, за
ведующего складом и т. д.

«Возникает вопрос, —  пишет 
тов. Китов, —  есть ли необходи
мость иметь в г. Томске два лесо
торговых склада? Если их объеди
нить, государство в год сэкономит 
40 тысяч рублей».

Работник Колпашевторга тов. Те
рехов вспоминает, что в недавнем 
прошлом была одна организация, 
ведавшая магазинами и столовыми

г. ^Колпашево и пригородной зоны. 
Сейчас параллельно с Колпашевтор- 
гом существует Колпашевский рай
потребсоюз. Нынешний аппарат' уп 
равления в два раза больше тоге 
который существовал в прошлом. 
Штаты контор в Колпашеве растет 
значительно быстрее торговой сети, 
В райпотребсоюзе на каждых 8 про
давцов и подсобных рабочих прихо
дится один конторский работник. 
На 27 магазинов и 6 столовых в 
Колпашевторге — 42 работника уп . 
равленческого аппарата. Кроме то
го, в управленческом аппарате тор
га работают люди и сверх штата. 
Тов. Терехов делает вывод:

«В торгующих организациях ch- 
тержится неоправданно большое чис
ло работников управленческого ап
парата. Руководители областного уп „ 
равнения торговли его совершенст
вованию и удешевлению' уделяют 
мало внимания».

КОМПЛЕКСНО 
ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
ЛЕСА СИБИРИ

Г. КРЫ ЛОВ,
доктор биологических наук, 

заведующий, отделом леса 
Сибирского отделения 
Академии наук СССР.

Лесные сокровища Сибири и 
Дальнего Востока колоссальны. За
нимая огромную площадь в 515 
миллионов гектаров, они составля
ют по запасу .древесины 59 милли
ардов кубометров, или почти во
семьдесят процентов лесных ресур
сов нашей страны.

В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС 
указывается, что в районах Сиби
ри будут широко осваиваться огром
ные природные ресурсы. Быстры
ми темпами должна развиваться 
лесная и деревообрабатывающая 
промышленность. Заново будет со
здана мощная целлюлозно-бумажная 
промышленность. Предусматривает
ся строительство ширококолейных 
лесовозных железных дорог.

Если общий объем лесозаготовок 
по вывозке древесины намечено 
увеличить за семилетие на 1 6 — 17 
процентов и довести по СССР до 
37 2— 378 Миллионов кубометров, 
то в Западной Сибири он возрастет 
на 48 процентов (главным образом 
за счет Томской и Тюменской обла
стей). в Восточной Сибири —  на 
52 процента и на Дальнем Восто
ке —  на 55 процентов. Еще более 
значителен рост лесопиления. При 
увеличении выпуска пиломатериа
лов по стране на 3 4 — 38 процентов, 
в Сибири и на Севере он увеличит
ся на 80 процентов.

Освоение ыяоголеоных районов

Сибири лесной, бумажной и дерево
обрабатывающей промышленностью 
предусматривается на базе строи
тельства ширококолейных железных 
дорог. Из 2,7 тысячи километров но
вых железных дорог, которые дол
жны быть построены в лесных рай
онах страны, большая часть будет 
проложена в Сибири. В их числе 
дорога Недель— Обь, которая даст 
прямой выход обской древесине на 
Урал и в европейские районы стра
ны. Не менее важное значение бу
дет иметь дорога Тавда— Сотник в 
Тюменской области. В освоении 
кетских и нижне-чулымских лес
ных массивов Томской области боль
шая роль принадлежит строительст
ву железной дороги в этом направ
лении. Должны быть построены 
также железные дброги Ачинск —  
Абалаково и Решсты— Богучаны, 
которые дадут возможность широко 
вовлечь в эксплуатацию высокото
варные приангарские сосновые мас
сивы в Красноярском крае.

Если предыдущие пятилетки бы
ли для лесной промышленности пя
тилетками механизации лесозагото
вок, то предстоящая семилетка дол
жна стать поворотным этапом ком
плексного и наиболее рационально
го использования всего срубаемого 
древесного сырья на базе механиза
ции всех процессов лесозаготовок и 
физико-химической переработки 
древесины и ее отходов. Надо взять 
ставку на то, чтобы из меньшего 
количества заготовляемой древе
сины получать возможно больше 
продукции с минимальными труто
выми и материальными затратами.

Для этого коренным образом дол
жен измениться тип леспромхоза. 
Сочетая в одном предприятии, на 
одной энергетической базе процессы 
лесозаготовок, шпалопиления, выра
ботки пиломатериалов, тары, полу
фабрикатов целлюлозно-бумажного 
производства, выработку плит и 
лесохимических продуктов, можно в 
1 ,5 — 2 раза увеличить коэффици
ент использования сырья, повы
сить выработку на одного рабочего

и значительно поднять рентабель
ность производства. Например, если 
из каждого кубометра заготовлен
ной леспромхозами древесины (де
ловой и дров) в среднем в Сибири 
получают товарной продукции на 
50 — 60 рублей, то переработка ее 
на доски и шпалы позволит полу
чить продукции на 10 0— 120 руб
лей, а при организации целлюлозно- 
бумажного и картонного производ
ства и гидролиза —  на 3 5 0 — 400 
рублей. При выработке на месте 
древесно-стружечных, древесно-во- 
локнистых плит или вискозы стои
мость товарной продукции шз одно
го кубометра сырья возрастет до 
800 — 1.500 рублей.

Важнейшая задача семилетки —  
обеспечить бурный рост производи
тельности труда во всех отраслях 
народного хозяйства. В лесной про
мышленности комплексная выработ
ка на одного рабочего должна уве
личиться с, 330 кубометров в 1958 
году до 530 кубометров в 1965 
году.

Для решения поставленных задач 
необходимо провести организацион
ную перестройку лесных предприя
тий, а также определить направле
ния, в которых должны развиваться 
деревопереработка, лесохимия, гид
ролизация и другие отрасли про
мышленности, работающие на базе 
использования лесного сырья. Надо 
создать, предприятия длительного 
действия на одной сырьевой базе с 
проведением всех работ —  от ле
созаготовок, сплава, лесопиления, 
выработки древесных плит и де
талей домостроения до производ
ства лесохимических, фанерных, 
картонных продуктов. Леспром
хоз или комбинат должен про
водить и лесовосстановительные ра
боты. подсочку сосны, кедра, добы
чу пихтового бальзама, выработку 
витаминной 'муки для животновод
ства и т. д. Сосредоточение в одних 
руках лесозаготовительных, сплав
ных и лесоперерабатывающих ра
бот позволит резко сократить и 
упростить сортировку древесины

как на верхних, так и на нижних 
складах.

Подтверждением этого служит 
пример созданного в 1957 году Ту- 
луновского лесокомбината Иркут
ского совнархоза. Это комплексное 
предприятие осуществляет лесозаго
товки, сплав, выгрузку древеси
ны, лесопиление, деревообработку и 
перевалочные работы. В результате 
комплексного использования лес
ных богатств повысился выход де
ловой древесины, а себестоимость 
одного кубометра леса сократилась 
примерно в'полтора раза. Общая 
экономия от производственной дея
тельности комбината в первый же 
год его создания превысила милли
он рублей. Аналогичный опыт 
имеется в Крестецком леспромхозе 
Новгородской области, Поклевском 
и Юша,айнском комбинатах Сверд
ловской области.

Переработка древесины, по наше
му мнению', должна осуществляться 
как в крупных комплексных ком
бинатах типа Братского, так и. во 
всех леспромхозах, примыкающих к  
железным дорогам и магистральным 
рекам, имеющим условия для бар
жевого сплава лесопродукции.

Кроме полной переработки заго
товляемой древесины в леспр-мхо- 
зах, необходимо создать по типу  
Кулдигсвпго леспромхоза Латвий
ской ССР цехи для получения ви
таминной хвойной м уки , для выра
ботки кормовых дрожжей, пихтового 
масла, древесной смолы и скипида
ра, фурфурола. Эти виды производ
ства вместе с производством древес
ных плит и тарного картона долж
ны получить преимущественное 
развитие в Сибири,

Особенно важное значение для 
народного хозяйства страны имеют 
производство древес iwx плит, вы
работка фурфурола и кормовых 
дрожжей.

Производство древесно-стружеч
ных плит намечено увеличить за 
семилетие более чем в восемьдесят

раз. В восемь раз должно быть уве
личено' производство древесно-воло
книстых плит. Создание промышлен
ности древесных плит позволит сэ
кономить только за эту семилетку 
более 55 миллионов кубометров де
ловой древесины и несколько мил
лиардов рублей.

Древесные плиты найдут широ
кое применение в домостроении и в 
производстве мебели. Десятки ме
бельных фабрик будут построены в 
Сибири. Почти на миллион кубомет
ров увеличится за семилетие вы
пуск клееной фанеры. Наряду 
со строительством крупных фаб
рик, которые будут перерабаты
вать по 5 0 — 100 тысяч кубомет
ров древесины, надо создать одно
агрегатные фанерные цехи и заво
ды при леспромхозах со средне
годовой мощностью по 1 8 — 20 ты 
сяч нубометров. Такие небольшие 
предприятия могут быть построены  
в течение одного года и позволят 
быстрее увеличить вы пуск фанеры 
и фанерных древесно-стружечных 
плит.

Выпуск фурфурола намечено уве
личить за семилетие в 17 раз. Про
изводство этого продукта на базе 
использования березовой и оси
новой низкотоварной древесины, а 
также отходов гидролизной промыш
ленности позволит получить очень 
цепное сырье для изготовления 
пластмасс и искусственных смол, 
искусственного волокна типа «ней
лон», синтетического каучука и т. д. 
Особенно большие перспективы раз
вития фурфурольной промышленно
сти —  в Томской и Тюменской об
ластях, где в числе лесных масси
вов 3 0 — 35 процентов лиственных 
пород.

Выпуск кормовых дрожжей на
мечено увеличить в 24 раза. По со
держанию белка кормовые дрожжи 
из древесных otxojobi превосходят 
жмых и мясо-костную муку. По со
держанию витаминов они в не
сколько раз превосходят все другие 
концентрированные корма, Один

килограмм дрожжей при кормлении 
телят заменяет 5 —  6 литров моло
ка, он способствует увеличению 
жирности молока и повышению 
Удойности. В звероводстве один 
килограмм дрожжей заменяет два 
килограмма мяса, улучшает размно
жение животных и качество меха. 
При откорме дрожжами кур резко 
увеличивается их привес и яйценос
кость.

Учитывая большое народнохозяй
ственное значение кормовых дрож
жей в животноводстве, предусмат
ривается создание дрожжевых цехов 
на сульфитно-спиртовых и гидролиз
ных заводах. Необходимо также 
строительство таких цехов в лес
промхозах и таежных колхозах. Не
обходимо, чтобы машиностроители 
Сибири и в первую очередь Томско
го, Новосибирского, Тюменского, Ке
меровского, Красноярского и И р кут
ского совнархозов приступили к  вы 
пуску  оборудования для дрожжевых 
цехов, прессов для изготовления 
древесных плит, лущ ильны х фанер
ных станков, а такж е лесохимиче
ского и бумажно-картонного обору
дования.

Выработка древесных смол из от
ходов на базе термолизных и энер
гохимических установок позволит, 
как показали подсчеты инженера 
В. П. Сыркина, только на лесных 
предприятиях Томской области по
лучать ежегодно 200 тысяч тоня 
конденсатной смолы. Из нее мо
жет быть выработано около 40 ты
сяч тонн фенолов —  цепного сырья 
для к,чесв фанеры и древесных 
плит, искусственных волокон, кра
сителей. лекарств, истребителей 
сельскохозяйственных вредителей 
и т. д. Пока фенолы получаются 
только из каменноугольных смол, 
где их содержится в двадцать раз 
меньше, чем в древесной смоле.

Большую ценность представляют 
такие лесотехнические продукты, 
как канифоль и медицинская пих
товая камфора (их пока не выраба
тывают из какого-либо другого 
сырья, кроме лесного).

! Увеличение выпуска, канифоли 
должно пойти за счет освоения и 
разработки соснового пневого осмо
ла. Его особенно много на лесосе
ках Томской, Иркутской, Тюменской 
и Новосибирской областей, а также 
в Алтайском крае. Увеличение вы
пуска камфоры намечается за счег 
полного использования пихтовой 
лапки, а также коры пихты на ле
созаготовках.

Все эти отрасли производства, 
позволяющие комплексно использо- Ч 
вать наши лесные богатства, дол-* 
жны получить большое развитие в 
Сибири в предстоящей семилетке.

Большие задачи стоят перед уче
ными и работниками проектно-изы
скательских организаций.

Для разработки перечисленных >\ 
проблем в предстоящую семилетку 
намечено создание мощного инсти
тута леса и древесины в Краснояр
ске путем перевода из Москвы Ин
ститута леса Академии наук СССР. 
Необходимо в ближайшие годы соз
дать в Новосибирске институт леса 
и лесохозяйственных проблем, 
главное внимание которого должно 
быть сосредоточено на разработке 
проблем мелиорации обширных лес
ных болот Западней Сибири, поле
защитного лесоразведения в Кулун- 
де, создания высокопроизводитель
ных и ценных лесов вокруг Обского 
и Иртышского водохранилищ и по 
предгорьям Алтая. Кузнецкого Ала
тау и Салаира. Очевидно, аналогич
ные институты надо создать в Ир
кутске и Владивостоке.

В Сибири должны быть созданы 
свои сибирские школы лесной нау
ки о гем. чтобы эта наука способ
ствовала не только правильному нс- -J 
пользованию, но ж рациональному 
географическому распределению и 
умножению лесных богатств, как 
предусматривается в тезисах докла
да товарища П. С. Хрущева на XXI 
съезде КПСС «Контрольные цифры 
развития народного хозяйства стра
ны на 1959— 1965 годы», -  4 у
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Предсъездовское обсуждение тезисов доклада товарища Н. С. Хрущева 
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Воспитание людей — 
важнейшая задана 

профсоюзных организаций
Постановление декабрьского Пле

нума ЦК КПСС является програм- 
: мой деятельности профсоюзов. С 

тех пор работа нашей профсоюзной 
" организации заметно улучшилась.

Партбюро стало более конкретно 
руководить профсоюзной организа
цией, направлять ее внимание на 
решение коренных вопросов жизни 
предприятия, на улучшение поста
новки воспитательной работы в кол

лективе.
Во всех цехах на открытых пар

тийных собраниях, на заседаниях 
партийных бюро обсуждалась рабо
та цеховых комитетов профсоюза. 
Главное, на что постоянно обра
щалось внимание профсоюзных ор
ганизаций, —  это воспитание рабо
чих, повышение уровня их созна
тельности. В результате профсоюз^ 
ные организации заметно улучшили 
работу с людьми, повысили уровень 
руководства социалистическим со
ревнованием.

Выполняя обязательства, взятые 
в честь XXI съезда партии, коллек
тив завода план 11 месяцев выпол
нил досрочно.

Обсуждение тезисов доклада тов. 
Н. С. Хрущева на XXI съезде КПСС 
вызвало большой трудовой и поли
тический подъем среди трудящихся. 
Коллектив нашего завода пере
смотрел обязательства в честь XXI 
съезда КПСС, взяв более повышен
ные. Мы теперь боремся за то, что- 

.. бы выполнить годовой план ,к  18 
декабря и дать продукции сверх 
плана на 8 миллионов рублей, обес
печить рост выпуска валовой про- 
дукции на 7 ’ процентов против 
1957 года, производительности тру
да —  на 4 процента.

Чтобы обеспечить выполнение за
даний селшлетнего плана, мы соста
вили перспективный план механи
зации производственных процессов. 
Он был обсужден на открытом пар
тийном собрании. В плане преду
сматриваются такие мероприятия, 
ка к  лакировка обуви в электроста
тическом поле, механизация намаз
ки  деталей, механизация внутриза
водского транспорта и многое дру
гое.

В тезисах доклада тов. Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС говорит
ся: «Борьба за осуществление вели
кой программы коммунистического 
строительства, намеченной в семи
летием плане, является самой на
сущной, самой важной задачей 
профсоюзных организаций». Парт
бюро завода принимает ряд мер для 
того, чтобы профсоюзная организа
ция могла успешно справиться с но
выми большими задачами.
' 19 ноября партбюро заслушало 

. председателя завкома тов. Аблам- 
скую: она рассказала о ходе социа
листического соревнования на заво
де в честь XXI съезда КПСС. Было 
отмечено, что завком мало обращает 
внимания на вскрытие и использо
вание имеющихся резервов. Завком 
недостаточно конкретно руководит 
производственно-массовыми комис
сиями цехов, на заседании завкома 
глубоко не анализируются и не 
обобщаются методы организации со
ревнования в цехах, сменах, брига
дах.

Партбюро подсказало руководите
лям профсоюзной организации, что 
они еще мало занимаются воспита
нием рабочих.

Горячую поддержку в коллективе 
получило патриотическое начина*

Изменяется 
лицо

сибирской 
земли
И. Б УТАКО В, 

профессор доктор, 
заслуженный деятель науки 

и те хн и ки  РСФСР

Коммунистическая партия всегда 
уделяла и уделяет большое внима
ние развитию производительных сил 
Сибири и Дальнего Востока.

Огромное значение для быстрой 
индустриализации Сибири имели ре
шения XVI съезда партии о созда
нии на Востоке страны второго 
угольно-металлургического центра 
СССР на базе использования бога
тейших угольных и рудных место
рождений Урала и Сибири. Вместе 
с тем XVI съезд партии признал 
необходимым форсировать развитие 
в Восточных районах и других от
раслей промышленности, опираю
щихся на местные сырьевые ресур
сы. К концу первой пятилетки го
довая выработка электроэнергии в 
Запаано- и Восточно-Сибирском кра
ях достигла 300 миллионов кило
ватт часов, во второй пятилетке

ние трудящихся, которые борются 
за создание бригад коммунистиче
ского труда.

Инициатором, выступила бригада 
по клейке резиновой обуви, руково
димая членом КПСС Ниной Зубко
вой.

Созданию бригад коммунистиче
ского труда был посвящен партий
но-хозяйственный актив завода. В 
коммунистическое соревнование 
вступили коллективы смены т. По
лизан и участка т. Марголис, брига
ды по клейке резиновой обуви тт. 
Копыловой и Фуниковой.

Завком на своих заседаниях об
судил вопросы улучшения условий 
труда на отдельных участках про
изводства, о подготовке завода к  пе
реходу на семичасовой рабочий 
день, о работе заводской столовой и 
др.

Важной формой участия рабочих 
в управлении предприятием явля
ются рабочие собрания, производст
венные совещания. В начале года 
производственные совещания были 
созданы во всех основных цехах. 
Они постоянно вникают в деятель
ность предприятия, анализируют его 
основные экономические показатели 
и намечают меры для устранения 
узких мест в работе цеха, завода.

На заводском производственном 
совещании был обсужден вопрос «О 
мероприятиях по снижению потерь 
от брака и повышению сортности 
выпускаемых изделий». Для подго
товки этого вопроса в цехах были 
созданы специальные комиссии. В 
результате обсуждения вопроса на 
производственном совещании было 
внесено 26 предложений, осущест
вление которых позволило снизить 
потери от брака за 10 месяцев это
го года на 6 процентов против 
1957 года.

Заводское производственное сове
щание рассмотрело также вопросы о 
выполнении плана оргтехмерпприя- 
тий, о готовности завода к  работе в 
зимних условиях и другие.

На цеховых производственных со
вещаниях обсуждались вопросы 
ритмичности работы, состояния ох
раны труда и техники безопасно
сти, экономии материалов.

Производственные совещания с 
первых шагов своей деятельности 
нуждались в серьезной помощи пар
тийных и профсоюзных организа
ций. В мае партбюро рассмотрело 
вопрос «О работе производственных 
совещаний на заводе». Завкому, 
цеховым комитетам было указано на 
то. что они слабо контролируют вы
полнение решений производствен
ных совещаний. Но этот недостаток 
не удалось еще устранить до конца.

Интересы дальнейшего развития 
народного хозяйства СССР требуют 
повышения роли профсоюзных .ор
ганизаций в осуществления произ
водственных планов, в борьбе за 
технический прогресс, за макси
мальное использование внутренних 
резервов, за непрерывный рост про
изводительности труда.

Неизмеримо велика роль профсо
юзных организаций. Деятельность 
каждого цехового, заводского коми
тета сейчас следует оценивать по 
тому, насколько умело занимаются 
они воспитанием людей, по тому, 
ка к  трудится, живет и учится к а ж 
дый член профсоюза.

Е. МУСЯЩ ИКОВА, 
сенретарь партбюро завода 

резиновой обуви.

она увеличилась по Западно-Сибир
скому краю на 540 процентов, a пз 
Восточно-Сибирскому —  на 815 
процентов. Это свидетельствовало о 
значительном развитии промышлен
ности в Сибири, о наметившейся 
уже тогда тенденции перемещения 
промышленности на Восток.

Огромное значение для подъема 
экономики Восточных районов стра
ны имеют решения XX съезда 
КПСС, наметившие мобилизовать 
огромные ресурсы Сибири и Даль
него Востока для нужд народного 
хозяйства с обеспечением здесь бо
лее высоких темпов капитального 
строительства, чем в целом по 
СССР. Решения эти выполняются с 
превышением.

Величественен план развития на
родного хозяйства СССР на 1 9 59—  
1965 годы, контрольные цифры ко
торого намечены в тезисах доклада 
тов. Н. С. Хрущева на XXI съезде 
КПСС. Особое внимание в тезисах 
уделяется дальнейшему освоению 
природных богатств Восточных рай
онов.

Природные ресурсы Сибири и 
Дальнего Востока поистине колос
сальны. Достаточно сказать, напри
мер, что здесь сосредоточены четы
ре пятых всех угольных запасов 
СССР. Во многих восточных уголь
ных бассейнах имеются площади 
дешевой угледобычи открытым спо
собом, из которых наиболее пер
спективные расположены в Экиба- 
стузе, в Канско-Ачинском место
рождении, где запасы угля превы
шают 1.200 миллиардов тонн. т. о. 
превышают запасы таких углей в 
Кузбассе. Производительность тру
да горняков при открытом способе 
разработки в 5 — 6 раз выше, а се
бестоимость угля в 3 4 раза ни
же, чем при шахтной добыче. Себе-

Повышать производительность 
труда на рыбных промыслах

На рыбных промыслах внутрен
них водоемов страны из года в год 
увеличивается добыча рыбы, растет 
производительность груда рыбаков.

Непрерывно повышается произ
водительность труда и на рыбных 
промыслах нашего Каргасококого 
района. Это обеспечивает выполне
ние заданий по добыче рыбы. В 
этом году, например, план вылова 
рьгбы выполнен досрочно, увеличи
лась дневная выработка на одного 
рыбака. Рост производительности 
труда позволив рыбозаводу снизить 
себестоимость выпускаемой продук
ции на 13 процентов по сравнению 
с прошлым годом.

Контрольные цифры развития на
родного хозяйства на 1959 — 1965 
годы предусматривают увеличить 
вылов рыбы в предстоящем семи
летии на 62 процента. Задачи, по
ставленные тезисами доклада тов. 
Н. С. Хрущева, требуют от работни
ков рыбной про мышленя ости обе
спечить дальнейший рост произво
дительности труда и повышение 
уровня всей хозяйственной деятель
ности.

К  концу предстоящего семилетия 
ежегодный вылов рыбы в нашем 
районе достигнет 19 —  20 тысяч 
центнеров. Увеличение добычи ры
бы должно идти не за счет роста 
числа рабочих, а по пути резкого 
повышения производительности тру
да рыбаков, повышения их квали
фикации. освоения новых водоемов, 
более оперативного использования 
техники.

Маломощный флот, изношенные 
механизмы и старое оборудование, 
наконец, преобладание ручного тру
да на ряде фаз рыбодпбычи являют

ся серьезным препятствием для 
дальнейшего повышения производи
тельности труда на наших рыбных 
промыслах.

На наш взгляд, в семилетием 
плане развития страны необходимо 
предусмотреть реконструкцию  су 
щ ествую щ их заводов, ведущих рыб
ный промысел на внутренних водое
мах и реках страны, оснащение их 
новой техникой лова и оборудова
нием.

Расширение рыбных промыслов, 
естественно, вызывает необходи
мость создания при рыбозаводах 
специальных механизированных це
хов по переработке рыбы. Однако 
копчение и ‘морожение рыбы до сих 
пор у нас ведется примитивным спо
собом, в неприспособленных каме
рах. На этих фазах работ все еще 
преобладает ручной труд, что ведет 
к  снижению качества рыбной про
дукции. С этим дальше мириться 
нельзя. Необходимо в ближайшие  
годы оборудовать при рыбозаводах 
камеры с механическими установка
ми для копчения рыбы, в ш ироких  
размерах применять аммиачное ох
лаждение рыбы, что облегчит труд 
рабочих и улучшит качество про
дукции.

Коренного улучшения требует и 
транспортировка рыбы. До сих пор 
на дальние расстояния она перево
зится изотермическим флотом. Та
кая транспортировка обходится 
очень дорого, ведет к  снижению ка
чества. продукции. От такого вида 
перевозок нужно отказаться. Насту
пило время перевести изотермиче
ский флот, занятый на транспорти
ровке рьгбы, на аммиачное охлаж
дение.

Многие производственные процес
сы на рыбном просмысле еще осуще
ствляются вручную. Это происходит 
не только из-за слабой механизации 
этих процессов непосредственно на 
производстве-, но из-за недостатка 
специализированных средств меха
низации для предприятий рьгбной 
промышленности. Конструкторы со
здали очень мало машин для обра
ботки рыбы; механизации и автома
тизации производственных процес
сов в рьгбной промышленности.

Коллектив нашего завода предла
гает в контрольны х цифрах разви
тия народного хозяйства страны на 
1 9 5 9 — 1965  годы предусмотреть 
создание в областных центрах ко н 
структорских бюро, которые бы 
разрабатывали конструкции  новых 
типов машин для предприятий, не 
имеющих своих конструкторских  
бюро.

Рыбаки и рыбообработчики Кар- 
гасокского завода сделают все, что
бы успешно выполнить семилетний 
план. Мы планируем в бли
жайшие годы изготовить своими 
силами один кран «Пионер» н два 
ковшевых элеватора для поднятия 
соли на чердаки морозильных ка
мер, механизировать процессы вы
бора стрежевых неводов из самоме- 
та на вешала, перевести стрежевые 
невода на электротягу. Внедрение 
комплексной механизации даст воз
можность повысить производитель
ность труда, выполнить установлен
ные нам задания с тем же числом 
рабочих.

П. МИНЕНОК,
директор Каргасонского рыбозавода.

ДИФФЕРЕНЦИРОВАННО УСТАНАВЛИВАТЬ 
ШТАТЫ РАЙОННЫХ ИНСПЕКЦИЙ

После реорганизации МТС в рай
онах области были созданы район
ные инспекции по сельскому хозяй
ству при райисполкомах. В Васю- 
ганском районе МТС не было, там 
существовало районное управление 
сельского хозяйства. После реорга
низации МТС и у нас в районе бы
ла создана районная инспекция по 
сельскому хозяйству.

5 ноября штатное расписание 
для инспекции было окончательно 
уточнено облседьхозуправлением. В 
инспекции устанавливались долж
ности начальника, главного зоо
техника, главного ветврача, стар
шего землеустроителя, инженера- 
механика, старшего экономиста по 
заготовкам, бухгалтера по учету в 
колхозах, шофера. Кроме того, на

доплату конюху и уборщице выде
лялось 1.100 рублей в год.

Почему в облсельхозуправлении 
утвердили такой штат работни
ков инспекции? Ведь Васюган- 
ский район по своим условиям, и 
экономике резко отличается от дру
гих районов области. Посевная 
площадь здесь составляет всего 
2.900 гектаров. А между тем 
штат работников районной инспек
ции такой же. как и в сельскохо
зяйственных районах.

Разумно ли такое решение?
Может быть, в таких районах, 

как наш, следует решать дело ина
че.

Например, учитывая особенности 
Васюганского района, возможно, 
следовало не создавать районную

инспекцию , а поручить дела по 
сельскому хозяйству заместителю  
председателя райисполкома, дар ему 
в помощь гр уппу  специалистов, но 
не более четырех человек. Ясно од
но: наличие такого штата работни
ков инспекции по сельскому хозяй
ству в Васюганском районе про
сто растранжиривание государст
венных средств.

П. ОВЧАРОВ, 
старш ий землеустроитель Ва- 
сю ганской районной инспекции  
по сельскому хозяйству.

О т  с ъ е з д а —к  с ъ е з д у

КУРСК. С большим воодушевлением встретили работники Курско. 
го завода счетных машин тезисы доклада товарища Н. С. Хрущева 
на X X I съезде КПСС. За время, прошедшее от XX съезда партии, 
завод значительно расширился. В его цехах установлено новое пер
воклассное оборудование, выросли кадры квалифицированных рабо
чих, обслуживающих станки большой точности и сложные приборы. 
Значительно повысилась производительность труда.

Недавно на заводе начал действовать цех, выпускающий счетные 
машины высшего класса точности. Вычислительно многоклавишная 
машина-автомат ВММ-2 оперирует девятизначными числами. Эта ма
шина при работе с пятизначными цифрами делает 600 операций 
в час.

На снимке: контролер-оператор Лариса Болдырева принимает с 
конвейера готовые машины ВММ-2.

(Фотохроника ТАСС).
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стоимость бурых углей, добываемых 
сейчас на Ирша-Бородинском раз
резе Красноярского края, самая низ
кая в СССР.

Естественным оказывается, что 
тепловые электростанции, работаю
щие на таких дешевых углях, могут 
дать низкую себестоимость кило
ватт-часа электроэнергии.

Строительство гидростанций, тре
буя больших капиталовложений, 
омертвляет на многие годы вложен
ные в них средства, изымая их из 
народнохозяйственного оборота. Ввод 
полезных мощностей задерживает
ся на долгие годы. Поэтому ^ пра
вильно, что план предстоящей се
милетки ориентирует нас на пре
имущественное строительство круп
ных тепловых электростанций на 
базе дешевых углей, мазута и при
родного газа, 80 проценгов добычи 
которого намечается использовать в 
промышленности. Природный газ 
требует гораздо меньше трудозатрат 
при его добыче, чем шахтная добы
ча угля (раз в 8). Крупные тепло
вые станции будут иметь мощность 
более одного миллиона киловатт 
каждая с установкой на них блоков 
крупных турбоагрегатов мощностью 
2 0 0 — 300 тысяч киловатт каждый. 
Это позволит осуществить значи
тельное ускорение^ ввода в строй 
больших мощностей с одновремен
ным удешевлением себестоимости 
киловатт-часа вырабатываемой элек
троэнергии.

Сооружение тепловых электро
станций на дешевом топливе ставит 
перед учеными и строителями но
вые 1 большие задачи по удешевле
нию их строительства, по созданию 
дешевых хвостовых поверхностей 
нагрева во избежание высокой тем
пературы отходящих газов. Нам 
представляется важным в семилет

нем плане развития страны при 
строительстве тепловых электро
станций предусмотреть установку  
специальных сооружений— утилиза
ционны х экономайзеров, использую 
щ их тепло отходящ их газов для на
грева в этих сооружениях воды, по
даваемой в совхозные мощные овощ
ные комбинаты. Комбинаты смогут 
обеспечивать близлежащие города 
свежими овощами круглы й  год.

Такие вторичные ресурсы, как 
тепло отходящих газов и другие, на
до использовать как  можно шире.

В проекте контрольных цифр на 
новое семилетие мало уделяется 
внимания использованию вторичных 
ресурсов. При окончательном утвер
ждении контрольны х цифр на семи
летие следует предусмотреть широ
кое использование вторичных ре
сурсов ка к  важнейш их источников  
сырья для многих отраслей про
мышленности.

За семилетие будут созданы еди
ные энергетические системы Евро
пейской части СССР и Центральной 
Сибири, что позволит широка охва
тить централизованным электро
снабжением города, промышленные 
и сельские районы и сократить 
строительство малых неэкономичных 
электростанций.

Наряду с этим в тезисах ставит
ся задача развернуть строительство 
межколхозных и межрайонных 
электростанций с привлечением 
средств колхозов. Это, конечно, пра
вильно, особенно для районов с бо
лее или менее плотным населе
нием, где населенные пункты  рас
полагаются на сравнительно неболь
ших расстояниях друг от друга. Для 
северных же районов, например, 
нашей области, где населения 
меньше одного человека на квад
ратный километр, а поселки на

ходятся вдали один от друго
го, наряду со строительством  
межрайонных электростанций, где 
это возможно, следует предусмот
реть и сооружение небольших стан
ций. К а к  показали наши расчеты, 
их надо строить в виде комбиниро
ванной установки дизелей с проти- 
водавленчесними локомобилями, от
работанный пар которых будет по
даваться для целей суш ки  зерна, 
для отопления животноводческих  
помещений и общественных зданий.

Задача дальнейшей теплофикации 
промышленных предприятий и горо
дов как  важнейшего средства 
уменьшения расхода топлива тре
бует тщательного анализа работы 
электростанций. К  сожалению, до 
сих пор не установлен единый по
казатель для определения степени 
совершенства наших тепловых элек
тростанций и энергосистем.. Оценка 
их работы производится по методу 
двух частных показателей, отража
ющих действительность не вполне 
правильно. Пора ввести единый по
казатель для определения степени 
совершенства тепловых электростан
ций и энергосистем.

Подводя итоги всему сказанному, 
мы с гордостью должны отметить, 
что в течение жизни одного поколе
ния в советское время сильно изме
няется лицо сибирской земли.

Выполняя указания великого Ле
нина о рациональном размещении 
промышленности, Коммунистиче
ская партия разработала грандиоз
ный план развития производитель
ных сил страны, в котором росту 
экономики Сибири и Дальнего Во
стока уделено первостепенное вни
мание. Советские люди не пожале
ют сил. чтобы воплотить эти вели
кие предначертания партии в 
жизнь.

МЕХАНИЗАЦИЯ ТРУДА 
В ЖИВОТНОВОДСТВЕ

Одним из важнейших условий 
успешного развития общественного 
животноводства является механи- 
защия трудоемких процессов на фер
мах. Об этом убедительно говорит 
пример колхоза «Победа». Предсе
датель этого колхоза тов. Жданов 
побывал в прошлом году в передо
вом хозяйстве области —  в колхозе 
«Северное сияние» Вакчарского 
района, перенял опыт механизи
рованной подготовки кормов к 
скармливанию. Сейчас на фермах 
колхоза «Победа» механизирована 
подготовка кормов, вывозка из по
мещения навоза, установлены авто
поилки, есть электрическое освеще
ние.

Это положительно сказалось на 
повышении производительности 
труда животноводов. Заметно возрос, 
ла продуктивность коров. В этом 
году доярки надоили свыше 2.200 
килограммов молока на корову. За
мена ручного труда на фермах ма
шинами позволила колхозу высвобо
дить людей для других дел. В этом 
году колхоз хорошо справился со 
всеми. хозяйственными задачами 
Особое внимание уделялось льновод
ству. Вся льносоломка нынешнего 
урожая была своевременно разост
лана, сейчас колхозники успешно 
перерабатывают тресту на льново
локно.

Механизируют трудоемкие работы 
на Фермах колхозов «Советский се
вер», имени Сталина и других.

Механизация на свиноферме кол
хоза «Рассвет» дала возможность 
свинарке Кириенко М. Д. резко 
улучшить уход за животными. На 
каждую основную евиноматку она 
получила в этом году по 30 поро
сят, а от 20 разовых— по 6 поросят 
от каждой. В откормочной группе 
среднесуточный привес составил 
около 500 граммов на голову.

Но в использовании техники у 
нас очень много недостатков. Имею
щиеся на фермах разнообразные ма
шины и оборудование простаивают 
из-за отсутствия квалифицирован
ных кадров, которые могли бы уп 
равлять этими машинами. В колхо
зах «Заря», «Рассвет», «Советский 
север» из-за отсутствия слесарей- 
водопроводчиков, которые следили 
бы постоянно за исправностью ме
ханизмов и умели быстро и хорошо 
ремонтировать насосы или водопро
водное оборудование, . допускаются

частые перебои в доставке воды на! 
фермы. Недостаток квалифициро
ванных кадров по механизации, 
электрификации животноводческих 
ферм приводит к  нарушениям пра
вил ухода и эксплуатации машин, 
тормозит дальнейшее развитие тех
нического прогресса в сельском хо
зяйстве. I

Мне думается, что вопросы подго
товки механизаторских кадров для 
колхозов должны найти свое отра
жение в решениях XXI съезда 
КПСС. В связи с намечающейся ш и
рокой механизацией всего колхоз
ного производства нам надо добить
ся такого положения, чтобы кажды й  
колхозник мог управлять какой -л и 
бо машиной.

Надо также увеличить вы пуск  
различных машин, необходимых для 
более полной механизации трудоем
ки х  процессов на животноводче
ски х  фермах.

Серьезного внимания заслужива
ют вопросы строительства животно
водческих помещений. В тезисах до
клада товарища Н. С. Хрущева на 
XXI съезде КПСС обращается вни
мание на широкое внедрение в 
практику строительства наиболее- 
экономичных животноводческих по
мещений. Первые, но notta робкие 
шаги в колхозах нащего района в 
этом направлении сделаны. В ряде 
сельхозартелей начали строить сви
нарники круглого типа. Такой меха
низированный свинарник построен, 
например, в колхозе имени Стали
на, Здесь заготовлен весь материал 
для строительства второго свинарни
ка круглого типа, Такие свинарники 
намечено постпоить в колхозах име
ни Ленина, «Победа». i

Типовые механизированные круг
лые свинарники и другие наиболее 
экономичные животноводческие 
помещения за семилетие мы долж
ны построить во всех колхозах. 
Н уж на, чтобы соответствующ ие ор
ганизации помогли колхозам вы
брать для постройки наибэлее эко
номичные животноводческие поме
щения. Строительство таких поме
щений —  одно из главных условий 
в борьбе за резкое увеличение про
изводства продуктов животновод
ства.

И. ДРАНИЦА,
секретарь Парбигского райкома 

КПСС.

Нужно коренное улучшение 
племенного дела в животноводстве
В тезисах доклада тов. Н. С. Хру

щева на XXI съезде Коммунистиче
ской партии Советского Союза гово
рится, что в целях повышения про
дуктивности скота надо улучшить 
организацию племенного дела, уве
личить численность породного скота 
в колхозах и совхозах, широко ис
пользовав высокопродуктивных 
племенных животных для искусст
венного осеменения.

В колхозы нашей области на 
протяжении многих лет ежегодно 
завозится племенной скот. Только 
за последние семь лет завезено око
ло 3 тысяч голов крупного рогатого 
скота, 4-х тысяч свиней, 6.250 
овец.

В ряде колхозов области созданы 
племенные фермы. Хорошие пле
менные телята выращиваются на 
фррмах колхозов имени Ленина Аси- 
новского района, «Прогресс» Мол- 
чановского района, поросята —  на 
фермах-колхозов «Прогресс» Зы
рянского района, «Рассвет» Паин- 
ского, района и других.

В этих сельхозартелях созданы 
все условия для выращивания пле
менного молодняка. В колхозе име
ни Ленина Асиновского. района ста
до коров пополняется за счет пле
менных телочек симментальской по
роды, выращенных на своей ферме. 
Каждая доярка строго по плану 
ежегодно заменяет 1 — 2 старых 
непродуктивных коровы племенны
ми нетелями. Продуктивность коров 
в целом по колхозу за последние 
годы повысилась. Например, в те
кущем году молока здесь получено 
свыше 2.000 килограммов на каж 
дую фуражную корову. Годовое за
дание по продаже молока государст
ву выполнено на 106 процентов.

В колхозе «Победа» Кожевников- 
ского района от коров-мстисов хол
могорской и чернопестрой пород в 
этом году надоено в целом по кол
хозу по 2.919 килограммов молока 
от каждой. Задание по продаже мо
лока государству этот колхоз вы
полнил на 135,8 процента. В кол
хозе «Красный, Октябрь» Молчанов- 
ского района в этом году надоено 
молока на _ каждую фуражную коро
ву по 2.550 килограммов. Колхоз
ные фермы, имеющие племенное 
поголовье скота, получают боль
шие доходы не только от реализа
ции племенного молодняка, но и от

большего выхода продукции живот
новодства.

Но многие руководители колхозов 
районов не обращают должного вни 
мания на улучшение племенное 
дела.

Учет как  основа при ведение 
племенного дела на многих ферма: 
отсутствует.

Колхозами Шегарского района за 
последние 8 лет куплено 173 пле
менных быка и телочки, 499 свиней 
и 132 овцы. В Туганскнй район за 
это время завезено 199 голов круп
ного рогатого скота, 238 свиней г 
228 овец, но ни одной племенной 
фермы в колхозах этих районов до 
сегодняшнего дня не создано, вы
ращивание племенного молодняка 
не организовано.

Сейчас, когда взят курс на рез
кое увеличение производства сель
скохозяйственных продуктов, мы не 
можем дальше терпеть такую запу
щенность в племенном деле. Наста
ла пора обратить самое серьезное 
внимание на выращивание племен
ного молодняка в каждом колхозе.

В этом году закончена бонитиров
ка всего племенного скота. Это даст 
возможность поставить правильно 
учет в племенном деле, конкретно 
решить вопрос об организации пле
менных ферм и групп, где можно 
будет выращивать молодняк.

Теперь есть . возможность отка
заться от завоза племенного скота в 
колхозы нашей области из других 
областей етраны в таком большом 
количестве, как он завозился в 
последние годы.

Исключительно важное значение 
в ликвидации запущенности пле
менного дела и быстром пополнении 
колхозных ферм высокопродуктив
ным скотом должны сыграть пунк
ты искусственного осеменения жи
вотных. Но их созданию не уде
ляется должного внимания.

Надо смелее браться за организа
цию искусственного осеменения при 
каждой ранветбольнице и зповет- 
пункте, а также на племенных фер
мах. Пора в каждом колхозе иметь 
п ун кт  искусственного осеменения 

животных. Надо, чтобы вопросы  
улучшения племенного двла нашли 
свое отражение в семилетием пла
не.

Г. ЛАНТУХ, 
зоотехник.

|
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КИТАЙСКАЯ ПЕЧАТЬ О ЗАЯВЛЕНИИ  
СОВЕТСКОГО ПРАВИТЕЛЬСТВА

г ПЕКИН, 4 декабря. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа сообщает, что 
сегодня все пекинские газеты на 
видных местах под крупными заго. 
ловками публикуют текст заявле
ния Советского правительства от 
2 декабря в связи с американо
японскими, переговорами о пере
смотре так называемого «договора 
безопасности». «Жаньминь жибао» 

печатает заявление , правительства 
Советского Союза на первой поло, 
се. В подзаголовке газета подчер
кивает: подписание нового япо

но-американского военного догово
ра могло бы повлечь для япон

ского народа лишь новые беды. 
Путь нейтралитета и самостоя
тельной политики поведет к обес

печению подлинной безопасности 
Японии.

Как указывает газета «Дагун 
бао», Япония и США готовы за
ключить военный договор с целью 
создания угрозы миру на Дальнем 
Востоке. Советский Союз, пишет 
газета, предзшреждает японское 
правительство: только путь мира 
и нейтралитета приведет Японию к 
подлинной независимости.

«Гуанмин жибао» подчеркивает, 
что следование за СШ А и реми
литаризация толкают Японию, на 
опасный путь. Нейтралитет — на
дежная гарантия независимости и 
безопасности Японии. Японо-аме
риканский военный договор, отме
чает газета «Гунжэнь .жибао»,

привязывает Японию к военной 
колеснице США. Газета выделяет 
слова заявления: «Проведение
Японией политики нейтралитета 
являлось бы важным конструктив
ным вкладом в дело мира и безо
пасности на Дальнем Востоке».

«Цзефанцзюнь бао» печатает со. 
ветское заявление под заголовком: 
«Путь империализма — это путь 

гибели. Безопасность Японии мо
жет быть гарантирована лишь пу
тем проведения политики мира и 
нейтралитета». |

Газета «Бэйцзин жибао» указы
вает, что путь нейтралитета и ми
ра отвечает интересам японской 
нации.

Новая трудовая победа трудящихся Болгарии
СОФИЯ, 6 декабря. (ТАСС). 

Трудящиеся Болгарии торжест
венно отметили сегодня новую 
крупную трудовую победу — до
срочную сдачу в - эксплуатацщо 
первого в стране медеплавильного 
комбината имени Г. Дамянова.

У самого подножия . главного 
Балканского хребта, близ города 
Пирдопа, героическим трудом 
славных строителей комбината 
воздвигнуто свыше 80 различных 
сооружений — основных цехов, 
производственных, жилых и куль
турно-бытовых помещений. Мо
лодой промышленный городок 
раскинулся на' площади 52 гек
тара.
, Медеплавильный. комбинат, по
строенный с братской помощью 
Советского Союза и оснащенный 
советским оборудованием, будет 
выпускать электролитную медь, 
медный купорос, серную кислоту 
и редкие металлы.

Тысячи трудящихся города 
Пирдопа', гости из столицы и ок
рестных сел и деревень собрались 
сегодня нэ торжественный ми
тинг у центральных корпусов

нового комбината. В торжестве 
приняли участие председатель 
Совета министров А. Югов, пред
седатель бюро Народного собра
ния Ф. Козовский, председатель 
ЦК болгарских профсоюзов 
Т. П рахов, министр тяжелой про
мышленности Т. Цолов, посол. 
СССР в Народной Республике 
Болгарии Ю. К. Приходов и дру
гие официальные лица. ,

Митинг открыл первый секре
тарь Пирдопского околийского 
комитета Болгарской коммунисти
ческой партии К. Койчев. Мину
той молчания участники митинга 
почтили память славного сына 
болгарского народа и видного 
деятеля Болгарской коммунисти
ческой партии и Народной Рес
публики Болгарии Г. Дамянова.

' С приветственной речью на ми
тинге выступил А. Югов, горячо 
поздравивший от имени ЦК БКП 
и Народного правительства слав
ных строителей, монтажников и 
проектировщиков комбината с но
вой крупной победой.

«Разрешите мне, дорогие то
варищи, — заявил А. Югов, —

от вашего имени, от имени всего 
болгарского народа выразить на
шу глубокую благодарность Со
ветскому Союзу и его славной 
Коммунистической партии за 
оказанную нам братскую помощь, 
горячо приветствовать присутст
вующих здесь представителей со
ветской страны, советских спе
циалистов, которые вместе с вами 
вложили свои усилия, знания и 
опыт в строительство красавца 
нашей цветной металлургии».

Выступивший на митинге тов. 
Ю. К. Приходов тепло приветст
вовал коллектив строителей ком. 
Рината с новой трудовой победой.

Участники митинга с большим 
подъемом приняли телеграмму 
Центральному Комитету КПСС, в 
которой выражают свою горячую 
благодарность за братскую совет
скую помощь.
I Единодушно принята также те
леграмма в адрес ЦК БКП, в ко
торой коллектив рабочих, ниже, 
неров и техников комбината обе
щает выполнить свой пятилетний 
производственный план за 4 года.

пре дупреждение 
правительства КНР

ПЕКИН, 6 декабря. (ТАСС). 
Как передает агентство Синьхуа, 
сегодня один американский само
лет вторгся с целью проведения 
разведки в воздушное простран
ство КНР над районами провин

ций Чжэцзян, Фуцзянь и Цзянеи. 
В связи с этой военной провока
цией СШ А представитель мини
стерства иностранных дел КНР 
сделал 45.е серьезное предупреж
дение.

Закон о национализации голландских 
предприятий в Индонезии

ДЖ АКАРТА, 4 декабря. 
(ТАСС). Принятый вчера парла
ментом Индонезии закон о нацио
нализации голландских предприя
тий распространяется на все гол
ландские предприятия, .находящие
ся на территории республики Ин
донезии. Эти предприятия объяв
ляются «полной свободной собст
венностью государства».

Согласно закону национализа
ции подлежат все голландские 
плантации, промышленные и гор
ные предприятия, портовые соору. 
нсения и наземные коммуникации, 
торговые и страховые компан'йи,'а 
также банки. '

В законе предусматривается вы
плата компенсации собственникам 
предприятий, однако этот вопрос 
будет обсужден правительством 
совместно с парламентом. К  нару
шителям выполнения закона будут 
применяться строгие меры, наказа, 
ния.

Целью данного закона, заявил 
представитель Правительства ми
нистр Супраджоги, является пол
ная ликвидация голландского ко. 
лониального влияния на индоне
зийскую экономику и содействие 
борьбе за освобождение Западного 
Ирйана.

Колонизаторы пойманы с поличным
ЛОНДОН, 4 декабря. (ТАСС). 

Английская газета «Таймс» сооб
щает сегодня о новом скандаль
ном разоблачении грязных махина
ций английских колонизаторов в 
Кении, В 1953 году английские 
власти в Кении приговорили к 7 
годам каторжных работ видного 
ученого, общественного деятеля и 
лидера союза негров Кенни Иомо 
Кениата, которому было предъяв
лено обвинение в руководстве тай
ным обществом «Мау.мау», запре
щенным английскими властями.

В настоящее время выяснилось, 
что этот в свое, время нашумевший 
процесс бьтл основан на показа
ниях лжесвидетелей, подкуплен, 
ных английскими властями. Глав
ный свидетель, обвинения на этом 
процессе Роусоя Мачария 22 но
ября этого года под присягой под
писал письменное показание, в 
котором говорится, что он и дру

гие свидетели были подкуплены и 
дали ложные показания. Ему, в 
частности, предложили за это бес
платный проезд в Англию, двух
летнее обучение в университете с 
выплатой пособия. По окончании 
учебы ему обещали предоставить 
должность в органах местного ад
министративного управления в 
Кении. После дачи ложных пока, 
заний Мачария вылетел в Лондон, 
где в течение двух лет проходил 
обучение за счет английского пра
вительства. как и было обещано.

Лидер негритянской фракции 
законодательного совета Кении 
Мбойя, находящийся в настоящее 
время в Лондоне, довел содержа
ние этого документа до сведения 
министра колоний и.попросил его 
провести в публичном порядке бес. 
пристрастное судебное расследова
ние этого заявления.

Запуск ракетной системы в США
НЬЮ-ЙОРК, б декабря. (ТАСС). 

По сообщениям американских те
леграфных агентств, сегодня в 
8 ч. 45 м. по московскому време
ни армия США запустила с мыса 
Канаверал четырехступенчатую 
ракетную систему. «Джуно-П». 
Первая ступень системы представ
ляет собой рэкету . «Юпитер» 
средней дальности действия. Вто
рая ступень состоит‘ из 11 облег
ченных ракет «Серджент», работа- 

• тощих на твердом топливе.. Тре
тья ступень состоит из трех ракет 
«Серджент», а четвертая— из од. 
ной ракеты этого же типа. В го
ловной части ракетной системы 
находится космический снаряд 
«Пионер III» с полезным грузом

весом 5,84 килограмма, который 
по расчетам должен был напра
виться в сторону Луны.

Через полтора часа после стар
та было официально объявлено, 
что запуск прошел успешно. Од
нако еще через полтора часа было 
опубликовано .официальное сооб. 
щение, в котором указывалось, 
что ракета не достигла расчетной 
скорости и на 3 i/2 градуса откло
нилась от заданного курса. По 
официальным данным, на 15 ч. 
40 м. по московскому времени 
«Пионер III»  находился на высоте 
около 40 тыс. миль.

По мнению некоторых амери
канских специалистов, «Пио. 
нерЛП» возвратится в верхние 
слои земной атмосферы и сгорит.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 8 декабря ожидается облач
ная. с прояснениями погода, ме
стами слабый снег, ветер юго-за
падный, 5 —10 метров в секунду, 
температура воздуха по крайним 
северным районам — 15—20 гра
дусов, по остальным — 2 — 7 гра
дусов, мороза. .___________

9 —10 декабря — облачная, с 
прояснениями погода, временами 
снег, ветер 3 —7 метров в секун
ду. температура воздуха ночью 
4— 9 градусов мороза, днем — 
1—6 градусов мороза, по север
ным районам в начале срока 
временное похолодание— ночью 
20—25 градусов мороза, во вто
рой .половине срока — потепление.

Пленарное заседание 
Генеральной 

АссемОлеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, б декабря. (ТАСС). 

Вчера состоялось пленарное за
седание Генеральной Ассамблеи 
ООН. В начале заседания делега
ты минутой молчания почтили 
память недавно умерших Предсе
дателя президиума Народного 
собрания Болгарии Г. Дамянова, 
заместителя Министра иностран
ных дел СССР Г. Зарубина, за
местителя генерального секрета
ря ООН А. Бухари.

Затем Генеральная Ассамблея 
перешла к утверждению докладов 
й резолюций комитетов. Голоса
ми стран социалистического лаге
ря, большинства стран Африки, 
Азии и Латинской Америки была 
принята резолюция комитета по 
вопросам опеки, предлагающая 
управляющим властям создать 
возможно скорее необходимые 
условия для достижения подопеч
ными территориями самоуправле
ния или независимости. Против 
этой резолюции голосовали лишь 
колониальные державы и некото
рые их приспешники.

Генеральная Ассамблея едино
гласно одобрила внесенную укра
инской делегацией резолюцию о 
проведении в 1961 году между
народного года здравоохранения 
и медицинских исследований.

Затем Ассамблея перешла к 
кипрскому вопросу. Ранее поли
тический комитет принял по это
му вопросу инспирированный 
Англией и СШ А иранский проект 
резолюции фактически переда
вавший решение кипрского воп
роса на усмотрение агрессивного 
блока НАТО, где господствуют 
колониальные державы.

Делегация Мексики внесла на 
пленарном заседании Ассамблеи 
новый проект резолюции, призы
вающий стороны приложить уси
лия для достижения мирного, де
мократического и справедливого 
решения кипрского вопроса в со
ответствии с Уставом ООН. Этот 
проект резолюции, являющийся 
простым повторением решения, 
принятого Генеральной Ассам
блеей на X I сессии, был принят 
без возражений и на голосование 
не ставился.

После этого Ассамблея утвер
дила ряд докладов и резолюций, 
представленных ее различными 
комитетами.

ИЗВЕЩЕНИЕ

8 декабря, в 7 часов вечера, в 
Доме политического поосвещения 
(г. Томск, переулок Кооператив
ный, 5) состоятся лекции:

по экономике строительства — 
«Планирование капитального 
строительства»:

по политэкономии капитализ
ма — «Капитал и прибавочная 
стоимость. Три стадии развития 
капитализма в промышленности»;

по диалектическому материа
лизму — «Материальность мира. 
Материя и формы ее существова
ния» (2-я лекция).

По политэкономии социализма 
состоится теоретическое собеседо
вание на тему: «Общественная
собственность на средства произ
водства. Производственные отно
шения социализма».

С  i t  о

П О С Л Е Д Н И Й  Д Е Н Ь  
Ч Е М П И О Н А Т А  Г И М Н А С Т О В

4 декабря в Москве во Дворце 
спорта Центрального стадиона 
имени В. И. Ленина был четвер
тый, последний день соревнова
ний на первенство страны по 
спортивной гимнастике. Выступа
ли команды мужчин и юношей. 
Они выполняли упражнения про
извольной программы.

Исключительный интерес вы
звали состязания юношеских 
команд. Между ними разверну
лась напряженная спортивная 
борьба.

В личном зачете за победу 
состязались два спортсмена — 
студент Московского областного 
педагогического института Вик
тор Лисицкий и студент юридиче
ского факультета Тбилисского 
университета Нодарий Макала- 
тия. После выполнения упраж
нений на четырех из шести сна
рядов вперед вышел Макалатия. 
Однако сохранить лидерство ему 
не удалось. Выполняя последнее.

вольное упражнение, Лисицкий 
получил высокую оценку т-  9,5 
балла, и снова опередил своего 
соперника. Набрав в сумме гимна, 
стического многоборья 109,8 бал- 
.ла, Виктор Лисицкий занял пер
вое место. На втором месте— Но
дарий Макалатия. У него— 109,1 

балла. На третьем месте — ле
нинградский Студент Владимир 
Колесников, имеющий 108,05 
балла.

В командном зачете среди юно
шеских коллективов первое место 
заняли москвичи, набравшие 
529.95 балла. На втором месте — 
гимнасты РСФСР — 520,15 бал
ла, на третьем — команда Грузии 
— 314,33 балла.

Поздно вечером в борьбу за 
абсолютное звание чемпиона 
Советского Союза по спортивной 
гимнастике вступили спортсмены 
мужских команд.

(ТАСС).

□ Томская областная контора по прокату киноф ильм ов Q

□  е 11 декабря с. г. выпускает на экраны киноповесть  ̂ ^

Борис Ш а хли н  и Ю рий Тит ов  — 
абсолютные чемпионы СССР 

по гимнастике
Много волнений доставил лю

бителям спорта последний день 
чемпионата Советского Союза по 
спортивной гимнастике. Соревно
вания отличались на редкость ост
рой и захватывающей борьбой. На
ши сильнейшие гимнасты, демон, 
стрируя высокий класс, наглядно 
показали, что они по праву . счи
таются сильнейшими в мире.

Основными претендентами на 
звание абсолютного чемпиона 
СССР были Юрий Титов и Борис 
Шахлин — оба спортсмена из ук
раинской команды. После выпол
нения всех упражнений гимнасти
ческого многоборья Шахлин и 
Титов набрали по 115,1 балла и

оба завоевали звание абсолютных 
чемпионов страны.

В общекомандном зачете побе
ду в чемпионате завоевал друж
ный коллектив спортсменов Моск
вы. На втором м есте— сборная 
команда Российской Федерации, 
на третьем месте — Украины, на 
четвертом — Грузии, на пятом— 
Ленинграда, на шестом — Узбе
кистана, на седьмом — Белорус

сии, на восьмом — Азербайджа
на, на девятом — Армении, на 
десятом — Казахстана.

В торжественной обстановке 
победителям были вручены ме

дали и переходящий приз.
(ТАСС).

Л идия К а ли н и н а —абсолю т ная  
чем пионка СССР по гимнаст ике
До позднего вечера 3 декабря 

в Москве, во Дворпе спорта, про
должались соревнования на пер
венство страны по спортивной 
гимнастике. В этот день опреде
лились победители среди жен
ских команд.

Участницы состязания проде
монстрировали высокое мастерст
во и- упорство в спортивной борь
бе. Большой успех выпал на долю 
студентки 1-го Московского меди
цинского института Лидии Кали
ниной. Ее выступления отлича
лись особой четкостью и отточен
ностью движений. В итоге сорев
нований по гимнастическому мно
гоборью Лидия Калинина набрала 
76,6 балла и впервые стала аб
солютной чемпионкой страны по 
спортивной гимнастике.- Второе 
место заняла также москвичка 
абсолютная чемпионка СССР 
прошлого года Софья Муратова, 
на третьем месте. —• украинская

спортсменка Полина Астахова. В 
десятку сильнейших гимнасток 
страны вошли также ленинградка 
Тамара Манина, Раиса Борисова 
(Украинская ССР), юная украин
ская гимнастка Раиса Гаплиев- 
ская, Тамара Люхина, выступав
шая в команде девушек РСФСР. 
Лариса -Заякина (Украинская 
ССР), Генриетта Коновалова (Ук
раинская ССР) и Екатерина Го- 
родкова (Ленинград).

В командном зачете победили 
спортсменки Украины. На втором 
месте —женская команда Москвы, 
на третьем — Ленинграда, на 
четвертом — РСФСР, на пятом
— Грузии, на шестом — Узбеки
стана, на седьмом — Белоруссии, 
на восьмом — Латвии, на девятом
— Азербайджана и на десятом— 
Армении.

(ТАСС).

О тк р ы ти е  зимнего 
спортивного сезона в Томске

Всенародный праздник — День 
Советской Конституции физкуль
турные организаций Томска отме
тили рядом спортивных соревно
ваний. Спортивный интерес к ним 
привлек гостей-спортсменов из го
родов Омска; Новосибирска. Ке
мерова. принявших участие в ря
де состязаний.
- В спортивном зале ДСО «Труд» 
проходили игры ь баскетбол. 
4-го декабря в товарищеских иг
рах встретились мужские и жен
ские сборные команды городов 
Омска и Томска. Встреча женских 
команд закончилась со счетом 
48:42 в пользу хозяев поля.

Первая половина игры мужских 
команд прошла при некотором 
преимуществе гостей и закончи
лась со счетом 36’35 в их поль
зу. После перерыва инициативу 
захватили томичи и, проявив 
большую волю к победе, выигра
ли встречу со счетом 69:58.

Команда женщин Томского 
транспортного института проигра
ла студенткам Новосибирского 
института инженеров железнодо
рожного транспорта, зато победи
телями во встрече мужских 
команд оказались томичи.

В играх сборных команд горо
дов Омска и Новосибирска побе
дили новосибирцы: мужчины со 
счетом 56 53, женщины — 52:45.

Многочисленные любители бас
кетбола с нетерпением ждали 
встречи команд Томска и Новоси
бирска, предвкушая острую спор
тивную борьбу. Но этого, к сожа
лению, не случилось во встрече 
женских команд. Томички играли 
вяло и проиграли с крупным сче
том 56'29. Во встрече мужских 
команд новосибирцы тоже оказа
лись победителями (61:51).

Рядом в смежных комнатах 
шла тихая, но не менее упорная 
борьба у шахматистов. Команда 
ДСО «Труд» принимала своих од
ноклубников из гор. Кемерово. 
Встреча проходила в 2 тура на 8 
досках и закончилась вничью.

Шахматисты Томского транс
портного института добились 
победы в командной встрече со 
студентами Новосибирска (7:3). 
Зато не повезло томским студен- 
там-транспортникам в игре в 
хоккей с шайбой. Встреча проис
ходила на площадке нового ста
диона института и закончилась 
победой новосибирцев со счетом 
7:3.

***
5-го декабря начали спортив

ный сезон и хоккеисты с мячом. 
На стадионе «Динамо» состоялся

парад участников розыгрыша 
приза открытия сезона, эстафеты 
й игры по системе с выбыванием. 
Финальную пару в борьбе за при
зовой кубок составили команды 
ДСО «Динамо» и гарнизонного 
Дома офицеров. Победу одержали 
армейцы со счетом 1:0.

Вечером каток «Динамо» за
полнили тысячи любителей конь
кобежного спорта, а на катке ста
диона «Труд» шли традиционные 
соревнования конькобежцев, от
крывающие спортивный кален
дарь сезона 1958 — 59 года.

Более 150 скороходов помери
лось силами в двоеборье на бего
вых коньках. Среди женщин по
бедительницей по сумме двух ди
станций — 500 и 1.500 м ста
ла студентка педагогического 
института Берлинская с результа
том 122,3 очка. Следует отметить 
успех юной конькобежки Ани 
Башкировой, ученицы 12-й шко
лы. выигравшей не только в сво
ей возрастной группе, но и у по
ловины взрослых участниц.

Среди мужчин победителем по 
сумме двух дистанций.-— 500 и 
3.000 м оказался студент ТПИ 
Чубрик с результатом 107,666 
очка.

В командном зачете победили 
конькобежцы пединститута.

Но нигде не было так оживлен
но в праздничный день, как на 
лыжных базах. Правда, теплая 
погода несколько снизила спор
тивные результаты, зато как кра
сиво было в лесу и на полях, как 
легко дышалось, сколько радости 
приносило скольжение со склонов 
гор. Только на Лыжной базе ДСО 
«Спартак» у поселка Степановна 
в стартах праздничного состяза
ния приняло участие более 1.200 
спортсменов-лыжников города. 
Более 3-х часов продолжались 
гонки на дистанции три, пять и 
десять километров.

Хорошие личные результаты 
показали мастер спорта Шабанов 
(ТЭМИИТ) и Толмачева (педин
ститут). Из 38 спортсменов, оспа
ривавших первенство по прыжкам 
на лыжах с трамплина, наиболь
ший успех выпал на долю студен
та пединститута Воробьева. Он 
занял первое место и установил 
новый рекорд томского трампли
на ДСО «Спартак», равный 44 
метрам.

В.САЛНИС.
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Н А  ДАЛЬНИХ Б Е Р Е Г А Х
Авторы сценария И. Касумов, Г. Сеидбейли. 
Режиссер-постановщик Тофик Таги-заде.
Композитор К. Караев.

I Текст песен Е. Долматовского.
В ролях: Мехти (Михайло) — Н. Шашык-оглы; Веселии — 

Ю. Боголюбов: Анжелика — А. Еликоева; Ферреро —
~г А. Алекперов; Карранти — Л. Бордуков; Пепитта — М. Фиг- 
О  нер.
□  Производство Бакинской киностудии, 1958 г.

Томский театр им . В, П, Чкалова 

8  декабря

ВЕЧЕР ОТДЫХА
К О Н Ц Е Р Т ,

ГАНЦЫ, ИГРЫ в двух  за л а х . 
И грает  духовой  оркест р.

Начало в 9 час. вечера.

^  •

имени В. П. Чкалова
9 декабря — «Блудный сын».

10 декабря — «Блудный сын».
11 декабря — «Дали

неоглядные...»
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера. ,

Томской сапоговаляльной фаб
рике Томского облместпрома 
срочно требуются на постоянную 
работу; сушильщики валяной обу

ви, кочегары и грузчики.
Обращаться: г. Томск. Комму

нистический проспект, 60. к ди
ректору, с 9 часов утра до 6 ча

сов вечера. з __1

Кинотеатр имени М. Горького
8 декабря — новый художеств 

венный фильм «В дни Октября». 
Сеансы: 8-40, 11, 1-20, 3-40,- 6.
8-20, 10-40.

Зал кинохроники М
8 декабря по просьбе зрителе!» 

на татарском языке демонстртя 
руется фильм «Страницы былого» и 
Сеансы: 9-10, 10-45, 12-20 1-551 
3-20, 5-05. 6-40, 8-15. 9-50. - 2

Кинотеатр имени И. Черных |§ 
8 и 9 декабря. Большой зал - f r  

«В дни Октября». Сеансы: 8-30',
10-35. 12-40, 2-45, 4-50, 6-55, 9, 
11. Малый зал —• «Кто виноват?» 
Сеансы: 9. 10-45, 12-30, 2-15, 4,
5-45, 7-30, 9-15, 11. Дети до
16 лет не допускаются.

Понедельник, 8 декабря 
19.00. «Глазами простых лю

дей». 19.15. Фрагменты из оперы 
П. И. Чайковского «Пиковая да
ма». Исполнители Евгения Ару
тюнова, Наталья Гаврилова, Алек
сандр Файбусович. Григорий Ше
вченко j i  симфонический оркестр 
Томской филармонии, дирижёр 
Ю. Николаевский. 19.40. Новая 
кинохроника. 20.00. Художест
венный фильм «Ленинградская 
симфония».

Томский медицинский институт объявляет, что в пятницу, 
19 декабря, в 6 часов вечера, в актовом зале медицинского 
института на заседании совета по присуждению ученых степе, 
ней состоится

ЗАЩ И ТА ДИССЕРТАЦИИ

на-соискание ученой степени кандидата медицинских наук 
аспирантом Томского медицинского института Л. А. Усовым на 
гему: «Материалы к  механизму гипотенсивного действия шлем
ника байкальского»;

ассистентом Кубанского медицинского института В. П. Балу- 
Да на тему: «Влияние болевого раздражения на функциональ
ное состояние свертывающей системы крови». (Эксперимен
тальное исследование).

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке меди
цинского института.

О — О
Томский эксплуатационный участок малых рек 

с 10 декабря 1958 года 
приступает к заключению договоров

НА ПЕРЕВОЗКУ ГРУЗОВ В НАВИГАЦИЮ 1959 г ,
2.аяВог С®ысылать по адресу: г. Томск, улица Войкова 16 телефон 25-82. ■, , 1 ’ ’

о- о

В МАГАЗИНЫ ГОРПИЩЕТОРГА 
ПОСТУПИЛ в продажу свежий ЧЕСНОК

Чеснок — ценный продукт, 
богатый витаминами. Он воз
буждает аппетит. повышает 
деятельность желез внутрен
ней секреции. способствует 
лучшей усвояемости пищи ор
ганизмом. Чеснок широко ис
пользуется как лечебное сред
ство в медицине.

Покупайте чеснок в магазинах горпищеторга! 4
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